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Секрет молчания
Джастин Ким

Два патриарха были любимы Богом. Оба были богаты и владели 
полями и стадами домашнего скота и жили примерно в одном и том 
же регионе и в один и тот же период земной истории. Оба поддер-
живали тесные отношения с Богом, и оба слышали Его голос.

Один из них был отцом многих, который, в итоге, остался один; 
другой же был отцом одного, который, в конце концов, станет мно-
жеством. Первому посвящена целая книга; последний же упомина-
ется относительно кратко, несмотря на то что его потомки станут 
главными персонажами Библии. Один стал примером перед всей 
Вселенной; другой стал благословением перед всеми народами.

Но в итоге, обоим было сказано принести себя в жертву и по-
страдать.

Иов был человеком, боящимся Бога и отвращающимся от зла. 
Однако, когда он лишился детей, имущества и здоровья, он печа-
лился и скорбел об этом, желая своей смерти. Трое друзей пришли 
поговорить с ним, в ходе трех дебатов, пока — после тридцати 
с чем-то глав — Бог, наконец, не объяснил, что человек не может 
понять всего. Отклик Иова был быть послушным.

Авраам тоже был человеком, который боялся Бога, и был назван дру-
гом Бога. Он должен был стать отцом Божьего народа, защищающего 
и соблюдающего священный закон. Ему было обещано, что у него будет 
больше наследников, чем звезд и песка на берегу. Но в 22 главе книги 
Бытие Бог дает повеление, чтобы его сын был принесен в жертву.

В 22-й главе смущает тот факт, что здесь отсут-
ствует цикл из трех дебатов или дебатов вообще. 
Нет ни вопросов, ни жалоб, ни споров. Напротив, 
мы видим болезненно молчаливое, шаг за ша-
гом, путешествие на гору Мориа. Мы слышим 
молчаливое восхождение на гору. В книге Бытие 
нет записей о поиске причин, проклятьях в адрес 
Бога, намеков на горечь, поиске альтернатив, 
сомнениях или непонимании. Мы слышим только 
молчаливое послушание.

Мы можем скорбеть на протяжении тридцати 
с чем-то глав, или молчаливо восходить на гору, но результат один 
и тот же. Христиане должны доверять и подчиняться. Послушание 
не нуждается в понимании, а должно совершаться по Божьей мило-
сти и силе. Часто в послушании нет непосредственного, видимого или 
стоящего преимущества, и мир называет его глупостью. Даже раз-
умное объяснение может быть непонятым, потому что человеческое 
обоснование и разумное объяснение имеют свою ограниченность. 
В мире веры послушание не всегда кажется разумным и объяснимым. 
Несомненно, таковым оно казалось и Аврааму на горе Мориа.

Хотя мы можем и не понимать, мы должны продолжать идти 
и сказать: «Я буду следовать за Тобой, мой Спаситель». Это именно 
то, что делал Иисус каждый час Своей жизни. Это секрет, известный 
каждому последователю Христа: Бог, Его сила и Его благость. А когда 
вы Его узнаете, вы будете любить Его. А когда вы Его любите, вы не 
думаете о послушании Ему… вы просто послушны.
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Фото на обложке: Иан Чен

Гаспар Колон

Тамара Конвей

Фрэнк Хазел

Табо Млоцва

Мы верим в силу молитвы, и мы приглашаем присылать нам ваши молитвенные просьбы, которые будут представлены на нашем 
еженедельном утреннем служении сотрудников редакции журнала каждую среду. Отправлять ваши молитвенные просьбы вы можете 
по адресу: prayer@adventistworld.org. Молитесь также и о нас, чтобы, трудясь вместе, мы могли продвигать Царствие Божье.
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Новость в мгновении

Адвентистское Всемирное Радио в Южном 
Африканско-Индоокеанском дивизионе 
(ЮАИД) выпустило несколько программ 
в прямом эфире в режиме онлайн непо-
средственно из гостиницы в Йоханнесбур-
ге, где в конце апреля проходила Конфе-
ренция руководства канала «Надежда». 
Около 120 представителей станций канала 
«Надежда» съехались со всего мира для 
обучения под девизом «Строительство 
мостов для миссии». Одним из ведущих 
программы был Нолутандо Нквали, диктор 
АВР в медиаслужении ЮАИД.
Фото: Тор Тьерансен /Adventist Media Exchange (CC BY 4.0)

3AdventistWorld.org  Июнь 2023



Краткий обзор новостей

Correction
In the April issue the colors of 
the graph entitled “Engagement 
in Mission Service” were invert-
ed with those in the ledger. 

Более 600
Количество человек, которые 
были крещены, в конце девятид-
невной евангельской программы, 
которая проводилась на несколь-
ких площадках в Юго-Восточной 
Доминиканской Конференции 
(ЮВДК) в Доминиканской 
Республике. Крещения увенчали 
продолжающееся партнерство 
между Атлантической унионной 
конференцией на северо-вос-
токе Соединенных Штатов 
и Доминиканской унионной кон-
ференцией. Двадцать пять пасто-
ров проехали территорию ЮВДК, 
проводя в разных местах про-
грамму на тему «Спасение любви». 

Боль и 
страдания
Членов церкви попросили 
ответить на вопрос, ощущают 
ли они глубокое чувство ответ-
ственности за то, чтобы умень-
шить боль и страдания в мире. 

Источник: Опрос членов 
Всемирной церкви 
2017–18 годов. Данные 
предоставлены Офисом 
архивов, статистики 
и исследований Генеральной 
Конференции. Количество 
опрошенных — 56 730
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«Еще до того, как 
церковь адвенти-
стов седьмого дня 
была основана 
в 1863 году, соблю-
дающие субботу 
адвентисты седьмо-
го дня начали за-
даваться вопросом, 
стоит ли им совер-
шать миссионер-
скую работу за пре-
делами Северной 
Америки»
Дэвид Трим, Офис архивов, 
статистики и исследований, 
о новом продукте под названием 
«Миссия 150», который свиде-
тельствует о 150-летней истории 
миссионерской деятельности 
адвентистской Церкви в мире. 
Подкаст «Миссия 150», кото-
рый ведут Трим и заместитель 
директора Отдела информации 
Генеральной Конференции Сэм 
Невес, рассказывает о прошлом 
и настоящем миссионерской дея-
тельности адвентистской Церкви.

«Я рассматриваю это, 
как проект, в котором 
могут принять участие 
все члены, и как способ 
помочь им познакомить-
ся с новыми людьми, 
удовлетворить их нуж-
ды, молиться о них, выи-
грать их доверие и найти 
возможности рассказать 
об Иисусе».
Делмар Рейс, президент 
Албанской миссии, об обучении 
цифровому евангелизму, которое 
прошло в Албании 21 и 22 марта. 
Во время обучения было представ-
лено приложение Адвентистского 
Всемирного Радио (АВР) по циф-
ровому миссионерскому еван-
гелизму. Это чат-приложение 
по евангелизму, в настоящее время 
используемое более, чем в 20 
странах. С этого приложения циф-
ровые миссионеры могут общаться 
непосредственно через сообщения 
и аудиоподкасты с людьми на дру-
гих чат-платформах, таких как 
Ватсап, Телеграм, Вайбер, Сигнал 
и Фейсбук. Кроме того, цифровые 
миссионеры легко могут послать 
своим контактам библейские уроки, 
проверить ответы и предоста-
вить полезную обратную связь.

Около 
3 100
Количество членов церкви, 
принявших участие в саммитах 
Субботней школы адвентистской 
церкви Западной и Восточной 
Индонезии. Адвентистская цер-
ковь в Западной Индонезии про-
водила саммит Субботней школы 
в Сиантаре, Северная Суматра, 
с 5 по 9 апреля, а в Восточной 
Индонезии саммит прошел 
в Манадо, Северная Сулавеси, 
с 12 по 16 апреля. Программа каж-
дого саммита была предназначе-
на для разнообразной аудитории. 
Она включала в себя вдохнов-
ляющие проповеди и ожив-
ленные дискуссии на тему «Я 
пойду —Будь Его Свидетелем».
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Краткий обзор новостей

Новости Южно-Американского дивизиона

300 
Количество человек, охваченных 
евангельской инициативой адвен-
тистской церкви в государственной 
тюрьме «Вила Вельха II» в Виториа, 
Эспирито Санто, Бразилия. Данное 
мероприятие проводилось для 
тех, кто навещал в тюрьме своих 
родственников. 5 марта рядом 
с тюрьмой прошла, так называе-
мая, «Ярмарка любви». На ярмарке 
предоставлялись услуги юриста, 
пасторское консультирование, 
советы по эстетике и уходу за со-
бой, советы по здоровью и педа-
гогическая поддержка для детей.

10
Юбилей, который отмечает 
официальный миссионерский 
журнал адвентистской церкви 
«Миссия 360». Это ежеквар-
тальное издание было основано 
в апреле 2013 года, как источник 
информации о всех официаль-
ных миссионерских инициативах 
адвентистской Церкви, включая 
миссионерскую деятельность 
за рубежом, краткосрочное во-
лонтерство, пионеры Глобальной 
Миссии и делатели палаток. 
В журнале представлен широ-
кий диапазон миссионерских 
инициатив, которые поддер-
живаются пожертвованиями 
на миссионерскую деятельность.

Информационный 
бюллетень «Адвентист 
Ревью»
Вы хотите быть в кур-
се того, что происхо-
дит в нашей церкви? 
Если вы хотите 
получать наш ежене-
дельный информа-
ционный бюллетень с новостями, 
вдохновляющими историями, 
видео и прочими материала-
ми, подписывайтесь сегодня.

www.adventistreview.org/
newsletter-signup

«[Медицина обра-
за жизни] популяр-
на в Соединенных 
Штатах и других ча-
стях мира, и наби-
рает популярность 
в Австралии, и мы 
хотим быть здесь 
на переднем крае».
Гленн Тауненд, президент Южно-Тихоокеанского дивизио-
на, о четвертом саммите «ELIA Wellness», который прошел в об-
разовательном центре адвентистской клинической больницы 
в Сиднее, Австралия, с 24 по 26 марта. На данном мероприятии 
были представлены вдохновляющие презентации, прошли по-
знавательные семинары и был открыт медицинский центр образа 
жизни. Новый Центр медицины образа жизни «ELIA» предназна-
чен для того, чтобы решить проблему с хроническими болезнями, 
в том числе диабетом и сердечно-сосудистыми заболеваниями.
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Фото: Энно Мюллер/AME

События и факты

Рэчел Ашворт, Адвентистская служба новостей

Миссия — 
наше призвание

Эртон Кохлер представляет 
на полугодичном совещании 
первый официальный доклад 
о переориентации миссии.

11 апреля 2023 года, во второй день 
полугодичного совещания Церкви ад-
вентистов седьмого дня, Тед Вильсон, 
президент Генеральной Конференции 
всемирной Церкви и председатель 
встречи, представил первый офи-
циальный доклад о переориентации 
миссии. «Переориентация миссии… 
помогает закончить Божью работу. 
Я твердо верю, что конец этого мира 
уже близок и Иисус скоро придет», — 
сказал он.

Эртон Кохлер, секретарь Генераль-
ной Конференции и советник офиса 
Адвентистской миссии, представил 
этот доклад.

«Переориентация миссии — это 
проект? Или инициатива? Что это та-
кое на самом деле?» — с этих вопросов 
Кохлер начал свое выступление. «Да, 
переориентация миссии — это про-
ект… инициатива, движение, но более 
всего прочего, переориентация мис-
сии — это призыв к интеграции».
ИНТЕГРАЦИЯ В МИССИИ

В этой части доклада была выделена 
интеграция, так как Кохлер призвал 
руководителей адвентистской церкви 
по всему миру обратиться к проро-
ческой миссии церкви перед лицом 
кризиса и конфликтов. «За этим дви-
жением стоит пророческое движение. 
В то время, как этот мир распадается, 
Бог воскрешает движение, где мы ра-
ботаем сообща».

Эта интеграция, отметил Кохлер, 
совместная работа, в которую должна 
быть вовлечена вся церковь, не ста-
новясь самодовольной и празднуя 
Второе пришествие, не фокусируясь 
на негативных явлениях, происхо-
дящих в ней, а помня, что: «главный 
знак, положительные признаки 
относятся к церкви, которая с силой 
поднимается, чтобы выполнить 
миссию».
ВЫПОЛНЕНИЕ МИССИИ

Кохлер объяснил, как данная ини-
циатива продвигается по миру через 
две основных ступени или «крыла».

Первое «крыло» переориентации 
миссии началось в январе 2023 года 
с реорганизации Кодекса 1 Сотруд-
ников Международного служения 
(СМС), или миссионеров, которые 
служат за пределами своего родного 
дивизиона, что требовало тщатель-
ного анализа дивизионов, унионов, 
миссий и организаций. Будут про-
ведены встречи с каждым дивизио-
ном, чтобы помочь реорганизовать 
70 процентов ресурсов для работы 
на переднем крае.

Второе крыло, необходимое, чтобы 
мобилизовать переориентировку 
миссии по всему миру, выбирает 
неохваченные и малоохваченные 
Евангелием территории, отдавая 
приоритет 30 тщательно выбранным 
группам. В докладе были названы 10 
стран, 10 городских территорий и 10 

групп людей из трех миссионерских 
окон: окно 10/40, города и пост-хри-
стианское окно.

Комментируя этот план действий, 
Кохлер сказал: «Переориентиров-
ка миссии не является проектом, 
который мы разрабатываем, ожидая 
чего-то от вас. У нас нет ограничений 
по времени. У нас нет определенного 
количества людей. У нас нет точного 
места, куда вам нужно поехать или 
выбрать. Мы просто пытаемся возро-
дить культуру всемирной миссии — 
все поддерживают друг друга, потому 
что наша глобальная миссия — это 
ответственность за каждого из нас».
ОТКЛИКАЯСЬ НА ПРИЗЫВ 
К ВЫПОЛНЕНИЮ МИССИИ

Кохлер попросил Роджера Кадерма, 
президента Южного Азиатско-Тихоо-
кеанского дивизиона (АЮТД), расска-
зать о том, как осуществляется проект 
«Переориентация миссии» на тер-
ритории его дивизиона с момента, 
когда она впервые была представлена 
на Годичном совещании 2022 года.

Поясняя, как ЮАТД организовал 
и побудил свои учреждения принять 
участие в миссионерской деятельно-
сти, Кадерма вспомнил миссионер-
ский саммит в Таиланде, на который 
приехали 500 руководителей церкви 
со всего дивизиона. Он сказал об этом 
событии: «Мотивация была проста: 
принять вызов всемирной Церкви».

Откликаясь на этот вызов, ЮАТД 
решил послать 52 миссионера, 18 
из которых будут служить за преде-
лами ЮАТД. Они посланы на служе-
ние в самые уязвимые, неохваченные 
и мало охваченные Евангелием 
районы.

В заключении своего доклада о пе-
реориентации миссии пастор Кохлер 
ясно обозначил, что данная иници-
атива больше, чем движение. «Это 
призыв к Божьей церкви повернуться 
к Его пришествию и Его миссии»,- 
сказал он.  

Эртон Кохлер, секретарь Генеральной Конференции 
Церкви адвентистов седьмого дня, представляет 
доклад о переориентации миссии на полугодичном 
совещании 2023 года
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События и факты

Даниэль Галлардо/ИАД

Следопыты собираются на поле, чтобы 
выразить свою готовность принять крещение

На слете в Интерамериканском 
дивизионе многие при-
няли крещение.

Либна Стивенс и Рут-Энн Браун, Интерамериканский дивизион и журнал «Адвентистский мир»

Молодые люди откликнулись 
на призыв к крещению, когда, 
6 апреля 2023 года, в конце третьего 
дня 5-го слета следопытов Интера-
мериканского дивизиона, на много-
функциональном стадионе в Тре-
лани на Ямайке, выступал Андрес 
Перальта, заместитель руководителя 
Отдела молодежного служения 
Генеральной Конференции Церкви 
адвентистов седьмого дня.

«Сегодня вечером я ощущаю 
на сердце бремя, — сказал Пераль-
та. — Я хочу, чтобы кто-нибудь 
из приехавших в этот лагерь, кто 
не является адвентистом и не 
крещен, вышел сюда, чтобы я о нем 
помолился». Сначала откликнулся 
один человек, затем еще один, и че-
рез несколько минут вперед вышли 
более 120 человек.

«Возможно, вы боитесь, потому 
что в жизни вам предстоит участво-
вать не в одном сражении. Поверь-
те, мы все участвуем в сражениях, 
поэтому, вопрос заключается в том, 
в каком сражении вам предстоит 
участвовать сегодня вечером?» — 
спросил Перальта.

Даже тогда, когда Бог заверил 
Гедеона, что Он выиграет сражение, 
Гедеон все же участвовал в соб-
ственных сражениях. «Некоторые 
люди участвуют в битвах, в которых 
не должны участвовать, — сказал 
Перальта. — В каких сражениях 
вы участвуете дома или какие сраже-
ние вы переносите молчаливо?»

Сражения могут принимать любую 
форму, например, напряжение в отно-
шениях, внутренняя борьба, сомне-
ния, жестокое обращение, травма или 
страх, сказал Перальта. «Душевная 
борьба — это величайшая битва, 
с которой мы сталкиваемся», — сказал 
он. Он заверил всех собравшихся, 
что Бог в Своей милости и величии 
приходит на помощь. «Даже, несмотря 
на все наши сомнения в этих битвах, 
Бог приходит к нам туда, где мы нахо-

На слете следопытов Интерамериканского 
дивизиона семь следопытов принимают 
крещение на одном из нескольких 
обрядов крещения. 

иди домой и подумай об этом”».
Уолтерс не переставал об этом 

думать. Придя домой в четверг вече-
ром, он позвал свою мать и расска-
зал ей о своем решении. «Я больше 
никому этого не говорил. У меня 
было много вопросов, но моему 
сердцу комфортно здесь», — сказал 
Уолтерс. Придя на стадион, Уолтерс 
сразу же пошел к бассейну.

После того, как были крещены семь 
следопытов, настал черед Уолтерса. 
Следопыты сопровождали его кре-
щение радостными возгласами. Когда 
он вышел из бассейна, его поздравили 
его мать и следопыты из Белиза.

«Я чувствую себя совершенно 
новым человеком», — сказал он.
О СЛЕТЕ СЛЕДОПЫТОВ ИАД

Почти 10 000 следопытов из 51 
страны участвовали в Слете следо-
пытов ИАД, который проходил с 4 
по 8 апреля 2023 года. На церемонии 
открытия вечером 4 апреля, когда 
садилось солнце и ветер развивал 
десятки флагов, были слышны голоса, 
радостные возгласы, песни и крики.

Мероприятие завершилось 8 апре-
ля богослужением и проведением еще 
одного обряда крещения. На слете 
приняли крещение 120 следопытов.

димся, подобно, как это было в случае 
с Гедеоном».

Андре Уолтерс, водитель автобу-
са, перевозивший в лагерь группы 
следопытов и их руководителей, 
удивил группу из Белиза, когда 
вышел для того, чтобы принять кре-
щение в бассейне рядом со сценой. 
Его взаимодействие со следопыта-
ми, особенно с группой из Белиза, 
возродили душевную борьбу, кото-
рую он переживал.

«Обычно у меня возникают 
вопросы, — сказал Уолтерс. «Я верю 
в Церковь адвентистов седьмого дня. 
В Библии говорится о субботе. По-
клонение по воскресеньям пришло 
из того времени, когда поклонялись 
богу солнца, так зачем же праздно-
вать воскресенье?» — сказал он.

Он считает свое побуждение 
принять крещение результатом бесед 
со следопытами из Белиза.

«Ребята из Белиза очень вдох-
новили меня. Всякий раз, когда 
мы куда-нибудь выходили, вместо 
того, чтобы наслаждаться прогул-
кой, они сидели и разговаривали 
со мной о Боге, говоря: «Ну же, 
Андре, сделай это сегодня вечером. 
Мы не принуждаем тебя; просто 
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Маркос Пасегги, «Адвентистский мир»

Саммит под названием «Сила исцелять» 
побуждает приверженцев здорового 
образа жизни к действию

Мероприятие Северо-
Американского дивизиона 
предлагает размышления, 
обучение и вдохновение.

атива способствовала установлению 
дружеских отношений с местными 
жителями и, в результате, в адвен-
тистскую церковь пришли новые 
члены.
СИЛА ИСЦЕЛЯТЬ

Кроме того, что на саммите «Сила 
исцелять» предлагалось непрерывное 
образование и обучение, он также 
был глубоко духовным меропри-
ятием, соединившим библейские 
принципы с проведением инициа-
тив здоровья в поместных церквах 
и разных городах. Участники саммита 
уделяли много времени изучению 
Библии, молитве и поклонению.

Основным выступающим на сам-
мите был Себастьян Брэкстон, кото-
рый вел вечерние духовные размыш-
ления. Они были сфокусированы 
на основанных на Библии принципах, 
чтобы сделать инициативы служения 
здоровья более эффективными в при-
обретении людей для Христа.

3 апреля в своей презентации 
Брэкстон пояснил, что, несомненно, 
церковь адвентистов седьмого дня 
обладает «не имеющей себе равных 
истиной» в отношении данных Богом 
принципов здоровья. «Мы очень хо-
роши в обладании знанием и истиной 
о здоровье», — сказал Брэкстон. Но в 
конце концов, потенциально люди 
могли бы узнать эту информацию, где 
угодно, сказал он.

По словам Брэкстона, адвентист-
скую весть здоровья отличается тем, 
что она воспринимается, как дар 
Святого Духа, как сказано в 1 Кор. 12. 
Но затем, подчеркнул он, в последнем 
стихе Павел говорит нам “ревновать 
о дарах больших.” И тогда в 1  Кор.13 
Павел ясно говорит,что без любви 
ничего не имеет настоящей ценности, 
сказал Брэкстон.

«Без любви вы привлечете большое 
внимание, но его влияние будет 
не долгим, — сказал Брэкстон участ-
никам, желающим провести иници-
ативы здоровья в своих городах. — 
Сила исцелять заключается в вашей 
любви».  

События и факты

Руководитель Отдела здоровья Северо-
Американского дивизиона Анжелина Брауэр 
обращается к участникам саммита «Сила исцелять».

Маркос Пасегги, «Адвентистское обозрение»

Около 200 руководителей отделов 
здоровья Церкви адвентистов седьмо-
го дня со всего Северо-Американско-
го дивизиона (САД) собрались со 2 
по 8 апреля 2023 года в Лексингтоне, 
Кентукки, США, чтобы обсудить 
лучшие практики, пройти обучение 
и получить советы и вдохновиться 
для дальнейшей работы.

Саммит по здоровому образу жиз-
ни под названием «Сила исцелять» 
объединил руководителей на уровне 
поместной церкви, конференции 
и униона, а также рядовых членов 
церкви, использующих свои знания 
и опыт для того, чтобы приводить 
людей к Иисусу в своих городах, рас-
сказывая им о целостности человека.

«Божьи законы и указания в отно-
шении здоровья были представлены 
в Эдеме, — напомнил участникам 
руководитель Отдела здоровья ад-
вентистской церкви Питер Лэндлесс 
в своем основном докладе в первый 
вечер саммита. Он также отметил, что 
«чудеса исцеления Иисуса вклю-
чали в себя духовные, физические 
и психические аспекты». добавил он. 
«Спасение и исцеление неразрывно 
связаны в служении Иисуса — эта 
идея является основой целостной 
модели здоровья, которую поддержи-
вает адвентистская церковь», — под-
черкнул Лэндлесс.

Целостный подход к здоровью 
в адвентистской вести также осно-
вывается на советах одного из осно-
вателей Церкви Эллен Уайт, которая 

постоянно подчеркивала ключевую 
роль служения здоровья в евангель-
ских мероприятиях церкви. Цитируя 
одно из писем Уайт, Лэндлесс прочи-
тал: «Нельзя разделять подлинную 
медицинскую миссионерскую работу 
и евангельское служение. Они долж-
ны сочетаться друг с другом».

Руководитель Отдела здоровья 
САД Анжелина Брауэр согласилась 
с этим. «Здоровье есть, потому что 
Бог работает через исцеление», — 
сказала она.
ИНИЦИАТИВЫ, 
СВЯЗАННЫЕ 
СО ЗДОРОВЬЕМ

Саммит «Сила исцелять» также 
способствовал освещению несколь-
ких программ и ресурсов, которые 
равняются на тему САД «Долговеч-
ное здоровье». Для заинтересованных 
в специальных обучающих курсах 
был также включен кредит на даль-
нейшее образование.

Кармело Меркадо, генеральный 
вице-президент Озерной унионной 
конференции, перечислил некоторые 
из последних инициатив, связанный 
со здоровьем, в которых были задей-
ствованы пасторы и члены поместной 
церкви. Среди них он упомянул «Путь 
к здоровью» в Индианаполисе, ме-
роприятие, в ходе которого в апреле 
2022 года тысячи местных жителей 
получили бесплатную медицинскую 
помощь, предоставленную волонте-
рами-адвентистами. Данная иници-
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В фокусе — новости Унионной миссии Ближнего Востока и Северной Африки (УМБВСА)

«Он тот, кто заро-
дил в моем сердце 
стремление под-
готовиться к слу-
жению. Он также 
тот, кто сделает 
это возможным. 
От меня требует-
ся положиться 
на Бога, так как 
Он готовит меня 
к тому, что что 
хочет, чтобы 
я делала».
Сара* о том, как она 
оказалась студенткой 
богословского факуль-
тета в Ближневосточном 
университете в Бейруте, 
Ливан. В детстве она 
ходила со своим дедуш-
кой в воскресную школу, 
и, благодаря цепи собы-
тий, получила библей-
ские уроки и посещала 
евангельскую програм-
му «Так написано», в ре-
зультате которой приня-
ла крещение в возрасте 
16 лет. По окончании 
средней школы она 
захотела учиться 
в университете, чтобы 
узнать, как лучше при-
готовиться к служению.

*Фамилия не указана в целях безопасности.

Флориан Вехде

6,426
Количество чле-

нов Унионной 
миссии Ближнего 

Востока и Северной 
Африки по состо-

янию на 24 мар-
та 2023 года.

5
Количество 
языков, на которых 
телеканал «Надежда» 
УМБВСА создает 
и представляет 
контент. К этим языкам 
принадлежат арабский, 
кабильский, суданский, 
турецкий и персидский.

«На нас лежит радость и ответственность 
поделиться нашей прекрасной вестью с бо-
лее, чем 600 миллионами человек, кото-
рые не знают Иисуса так, как Его знаем мы, 
но Бог работает. Даже, несмотря на то, что 
мы трудимся в одном из самых сложных ре-
гионов мира, почти каждый день мы имеем 
невероятную возможность видеть, как 
Божья рука касается сердец людей. Наша 
работа проста: быть личным фонарным 
столбом в населенных местах 20 стран, где 
мы служим, быть усердными в нашей рабо-
те и молиться. Когда мы присоединяемся 
к Богу там, где Он уже работает, мы обре-
таем радость, когда видим измененную 
жизнь людей. Что нужно? Больше людей, 
которые могли бы служить фонарными 
столбами по всему региону УМБВСА!»

Рик Макэдвард, президент УМБВСА.

20
Количество стран, входящих в УМБВСА. По состо-
янию на декабрь 2022 года население всех этих 
стран составляет 600 миллионов человек, 95% 
которого нехристиане. Соотношение между насе-
лением и адвентистами равно 1:93 370. В 2012 году 
соотношение адвентистов и населения было 
1:172000. Из 20 стран в четырех у адвентистской 
церкви нет евангельских работников, и 14 горо-
дов с населением более 1 миллиона человек еще 
не слышали Евангелия Трехангельской вести.
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Оказались 
в эпицентре

Тема номера

Грандиозное сражение 
за сердце человека

ГА С П А Р  К О Л О Н

Все сталкивались со страданиями и горем. 
Это всеобщая действительность. Страдания 
мы видим повсюду. Телевидение, СМИ 

и новостные каналы сообщают нам о голоде, сти-
хийных бедствиях, эпидемиях, пандемиях, торговле 
людьми, смерти, домашнем насилии, наркомании, 
войнах, преследованиях, геноциде, ксенофобии, 
массовых убийствах, изменении климата, экономиче-
ских катастрофах и преследованиях за религиозные 
убеждения. И это далеко не весь перечень.

Чаще всего задается следующий вопрос: «Как так 
происходит, что добрый, всемогущий и всеведущий 
Бог допускает в мире столько страданий?» Если Он 
такой добрый и любящий, почему Он допускает 

смерть младенцев, войны и страдания хороших 
людей? Если Он всемогущий и всеведущий, почему 
Он не остановит это? Слишком многие из нас делают 
вывод, что, учитывая все страдания, которые есть 
в мире, не похоже, что Бог есть.

НЕ ПЛАН A
В первых двух главах книги Бытие мы читаем о том, 

каким было Божье творение в начале: совершенный 
мир, где не было страданий, и в котором люди обща-
лись с Богом напрямую. Бог сотворил неиспорченный 
мир, но Он позволил людям выбирать, и выбор, 
который они сделали, в конечном итоге разрушил его. 

Фотогалерея JR Korpa



ВЫБОР ЗА НАМИ
Вечное Евангелие содержит в себе 

весть, что мы спасены от греха 
Божьей благодатью. Что Иисус 
жил жизнью служения и полной 
зависимости от Своего Отца. Что 
Он умер на кресте, взяв на Себя 
наказание за грех — смерть. Что Он 
воскрес и победил смерть и даровал 
«всем, верующим в Него» вечную 
жизнь (см. Ин. 11:25, 26).

Он обещал вернуться, чтобы 
забрать Своих последователей. Пока 
Его последователи ожидают Его 
второго пришествия, они призваны 
провозглашать это вечное Евангелие 
и отражать Божий характер, 
посвящая себя служению «меньшим 
сим» (Мф. 25:31 и далее).

В то время, как столько людей 
ищет виновного в страданиях, 
которые мы переживаем и видим 
вокруг, мы призваны проявлять 
Божью исцеляющую любовь. 
Он призывает нас принять решение, 
будем ли мы способствовать 
разрушениям в этом мире, 
вызванным грехом, или станем 
на сторону Того, Кто предлагает 
исцеление и восстанавливает в нас 
Свой образ.

Гаспар Колон, доктор 
философии, магистр 
общественного 
здравоохранения, бывший 
служитель Церкви адвентистов 
седьмого дня, в настоящее 
время на пенсии.

в Писании мы читаем, что Бог 
постоянно призывает Своих после-
дователей отражать Его характер, 
сотрудничая с Ним, чтобы облегчить 
страдания и позаботиться о тех, кто 
является участником вселенской 
борьбы между добром и злом. Вспом-
ним лишь несколько примеров того, 
как Бог направляет Своих последова-
телей в предоставлении исцеления.

Мы видим Божье обетование 
Авраму, что в нем благословятся все 
народы земли (Быт. 12 гл. и далее). 
Бог использует несчастье временного 
рабства Иосифа для того, чтобы 
спасти Египет от голода и его семью 
от голодной смерти (Быт. 37–50).

Бог выражает Моисею Свое жела-
ние спасти Свой народ из египетского 
плена, говоря: «Я увидел страдания 
народа Моего в Египте и услышал 
вопль его от приставников его; Я знаю 
скорби его и иду избавить его от руки 
египтян и вывести его из земли сей 
в землю хорошую и пространную, 
где течет молоко и мед... Итак, пойди: 
Я пошлю тебя к фараону; и выведи 
из Египта народ Мой, сынов Израиле-
вых» (Исх. 3:7–10).

Иов свидетельствовал о себе, 
что он спасал бедных, взывающих 
о помощи, и сирот, не имеющих 
никого, кто мог бы помочь им. 
Он был отцом для нуждающихся 
и разбирал тяжбу незнакомца (Иов 
29:11–17). Бог постоянно призы-
вает Своих последователей быть 
инструментами исцеления во время 
страданий. Он побуждает Свой народ 
“открывай уста твои за безгласного 
и для защиты всех сирот. Открывай 
уста твои для правосудия и для дела 
бедного и нищего» (Притч. 31:8, 9).

Сам Иисус охарактеризовал Свое 
земное служение, процитировав 
пророка Исаию 61 главу: «Дух 
Господень на Мне; ибо Он помазал 
Меня благовествовать нищим, 
и послал Меня исцелять сокрушен-
ных сердцем, проповедовать пленным 
освобождение, слепым прозрение, 
отпустить измученных на свободу, 
проповедовать лето Господне 
благоприятное» (Лк. 4:18, 19). Таким 
образом, мы воспринимаем Его, как 
Юбилейный год, приносящий миру 
исцеление, с помощью перезагрузки 
угнетающих социальных и экономи-
ческих структур.

Страдания вошли в мир, когда люди 
восстали против Бога.

Когда Бог сотворил первых 
мужчину и женщину, Адама и Еву, Он 
подарил им совершенный, неиспор-
ченный мир, где было все для того, 
чтобы они всегда были счастливы. 
У них был неограниченный доступ 
к Богу и всему, что Он сотворил, 
за исключением дерева познания 
добра и зла (Быт. 2; 3).

Устроив эту проверку на верность, 
Бог по Своей любви установил тот 
факт, что человечество было наделено 
властью выбирать между добром 
и злом. Сатана стал намекать, что, 
предупредив их, чтобы они не при-
ближались к дереву познания добра 
и зла, Бог лишил их права самосто-
ятельно заботиться о себе и быть 
самим себе богами. Им бы больше 
не пришлось зависеть от Бога. Они 
могли бы обеспечивать себя сами, что 
в результате привело бы к вечному 
стремлению полагаться только 
на себя и искать удовольствий (греха).

Сделав такой выбор, человечество 
разорвало свои отношения с Богом 
и в этот сотворенный Им совершен-
ный мир вошли несовершенство, 
страдания и смерть. Бог предусмотрел 
план спасения, чтобы победить грех, 
послав Своего единственного Сына 
(Ин. 3:16), Который победит сатану 
(Быт. 3:15), взяв на Себя наказание 
за грех — смерть — и воскреснув 
снова, чтобы даровать всем, кто 
принимает Его победу, как свою 
собственную, вечное примирение 
с Богом.

Между тем, в то время, как 
мы находимся в эпицентре борьбы 
между добром и злом, мы видим 
вокруг последствия греха, и мы знаем, 
что это происходит в результате 
обмана сатаны. Но Бог через Иисуса 
предусмотрел Божественный план 
спасения. Он также призывает Своих 
искупленных участвовать в оказании 
помощи тем, кто страдает от неиз-
бежного вреда, причиняемого в войне 
за человеческие сердца.

ВЫСТУПАЯ 
В ПАРТНЕРСТВЕ С БОГОМ

Сатана хочет, чтобы мы считали, 
что вызванные им в мире страдания, 
происходят по вине Бога. Однако 

В то время, как 
мы находимся 
в эпицентре 
борьбы между 
добром и злом, 
мы видим вокруг 
последствия 
греха.

11AdventistWorld.org  Июнь 2023



Исцеляя 
раны

Тема номера

Одним из самых мощных 
стихов в Писании является 
Иеремия 33:6: «Вот, Я 

приложу ему пластырь и целебные 
средства, и уврачую их, и открою 
им обилие мира и истины». Исцеле-
ние и восстановление — часть Божь-
его намерения для Его детей. Однако 
мы не всегда признаем свою нужду 
в них. Некоторые раны мы наследуем, 
а некоторые получаем со временем. 
Некоторые раны кажутся нам 
глубокими и неизлечимыми и вызы-
вают чувство горя, сожаления, вины 
и стыда. Так или иначе Божья рука 
касается этих глубоких ран и направ-
ляет нас в место свободы. Много 
лет назад я пережила один из таких 
моментов, обучаясь на курсах по про-
филактике самоубийств.

ОЩУЩЕНИЕ УЯЗВИМОСТИ 
Я была молодой девушкой, 

работала и училась в местном 
общественном колледже. Я пыталась 
восстановиться и вновь вернуться 

Божий план для 
восстановления
ТА М А Р А  К О Н В Е Й

Фото: Карстен Вайнгарт



СДЕЛАЙТЕ ПЕРВЫЙ ШАГ
В тот вечер я осознала, что те, кто 

будет звонить на горячую линию, 
будут ощущать скорбь, сожаления, 
вину и стыд, которые переживала 
я все эти годы. Но это было не ново. 
Бог организовал первую «горячую 
линию по профилактике самоу-
бийств», которая находится в Иакова 
5:16: «Признавайтесь друг перед 
другом в проступках и молитесь 
друг за друга, чтобы исцелиться». 
Исцеление — это индивидуальное 
и совместное действие, создающее 
циклы роста. Скорбь, сожаления, 
вина и стыд улетучиваются в такой 
атмосфере. Враг ненавидит, когда 
мы признаем совершенные нами 
грехи, так же, как и грехи, совершен-
ные против нас.

Если вы ощущаете на своих 
плечах похожий груз, сделайте первый 
шаг. Молитесь и попросите Бога 
направлять вас; поговорите со своим 
пастором или родственником или 
членом церкви, которым вы доверяете; 
напишите кому-нибудь смс-сообщение 
или позвоните; поговорите с психиа-
тром или лицензированным специали-
стом и пройдите через дверь свободы. 
Возможно, вы станете тем, кто начнет 
цикл исцеления сразу же. 

Тамара Конвей, 
дипломированный 
психотерапевт, жена пастора 
и мать четверых детей. Этим 
летом выйдет ее книга «Убить 
девочку».

люди сбрасывали со своих плеч 
тяжелую ношу.

Мы пришли сюда, чтобы научиться 
помогать другим, а не для того, чтобы 
самим получить помощь. У нас все 
хорошо, думала я. Помощь нужна 
тем, кто будет звонить на горячую 
линию. Это не для нас, не так ли? 
Приближалась моя очередь говорить. 
Я внимательно наблюдала и слушала, 
уверенная, что, когда настанет моя 
очередь говорить, я просто расскажу 
что-нибудь поверхностное. Никто 
ничего не поймет, думала я. Я имею 
в виду, что меня никто здесь не знает, 
поэтому, какое им до меня дело? 
Кроме того, я тоже их не знаю, 
поэтому, что толку мне раскрываться 
перед ними... Это так необходимо? 
Я задумалась. Прежде чем я могла 
усовершенствовать свою предсто-
ящую речь, настала моя очередь. 
Я задумалась на мгновение и решила: 
Ты пришла сюда и услышала искрен-
ние истории этих людей. Не обманы-
вай; будь настоящей, будь честной.

Мое сердце быстро забилось, и я 
почувствовала, что, так или иначе, это 
будет для меня поворотным моментом, 
который навсегда изменит мою жизнь. 
Речь шла не только о возможности 
предостеречь людей, склонных к само-
убийству, от эмоционального срыва. 
Речь шла и о том, чтобы совершить 
прыжок веры, когда дело дошло до того, 
чтобы пройти через мою собственную 
дверь свободы, дверь, которая, как мне 
казалось, никогда не будет открыта.

Я собиралась прыгнуть в жизнь, 
где я сначала рассказала правду себе, 
а затем другим. Это было для меня 
не типично. Идеальное место для того, 
чтобы впервые рассказать правду 
о себе, моем состоянии души и моей 
жизни людям, с которыми я не знакома, 
и которым нет дела до того, что я скажу.

Только, когда эта мысль пришла 
мне в голову, я осознала, что это был 
шанс всей жизни. У меня появилась 
прекрасная возможность просто 
рассказать об этом, не боясь послед-
ствий. Я сделала первый шаг вперед 
на пути к исцелению. «Меня зовут 
Тамми. Я подверглась сексуальным 
домогательствам и пережила физи-
ческую и эмоциональную травму». 
Я рассказала об этом впервые в жизни. 
И знаете что? Мне полегчало.

к нормальной жизни после болез-
ненного опыта, который пережила 
несколько лет назад. Подруга 
пригласила меня по вечерам вместе 
с ней, в качестве специалистов 
по профилактике самоубийств, отве-
чать на телефонные звонки людей, 
помышляющих о самоубийстве. 

Я всегда хотела помогать людям 
и это было бы хорошим началом. 
Перед тем, как мы начали отвечать 
на телефонные звонки, мы прошли 
расширенное обучение. Когда мы с 
подругой пришли в общественную 
клинику, которая финансировала 
обучение и предоставляла место 
для телефонного центра, в ней было 
не протолкнуться. Люди собрались 
отовсюду, чтобы пройти обучение 
и стать волонтерами для этой важной 
работы. Проблема самоубийств 
затрагивала очень многих и нужно 
было что-то с этим делать. Это была 
отрезвляющая проверка в реальных 
условиях. Я не была уверена, что 
мне это даст, но знала, что это будет 
полезный опыт. 

Когда мы прошли вводный курс 
обучения, нас разделили по группам, 
состоящим из семи-восьми человек, 
для участия в некоем подобии роле-
вой игры. Группы стали оживлен-
ными, и вся комната была наполнена 
гулом голосов. Эти кружки собрав-
шихся вместе незнакомцев со вре-
менем станут нашим безопасным 
местом. Нам сказали, что мы должны 
рассказать о себе что-то такое, чего 
никто не знал, и чего мы никогда 
никому не рассказывали. Сначала все 
проявляли некую нерешительность. 
Мы были не знакомы друг с другом 
и готовились рассказать о себе нечто 
очень сокровенное, что, возможно, 
не собирались рассказывать никому 
и никогда.

Нельзя сказать, что мы с энтузиаз-
мом восприняли эту идею, но стоило 
одному начать, и дело сдвинулось 
с мертвой точки. Казалось, некоторые, 
рассказывая, чувствовали себя более 
свободно, чем другие. Когда кто-то 
делает решительный шаг, начинается 
какое-то движение: это открывает 
море возможностей для прозрачно-
сти, которой, как мне кажется, все 
жаждут. Вскоре все больше и больше 
людей начали рассказывать о себе. 
Мы видели, как окружающие нас 

Исцеление — это 
индивидуальное 
и совместное 
действие, 
создающее циклы 
роста.
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Молитва 
о больных

Тема номера

Не только 
о физическом 
здоровье

Это произошло вскоре после того, как я переехал в новый 
район. Один член церкви позвонил мне и попросил 
провести служение елеепомазания. Клаус1 был актив-

ным членом церкви. Он был отцом двух дочерей подросткового 
возраста, и он был болен. Рак уже распространился на разные 
части его организма, и его кости были буквально испещрены 
дырами, о чем свидетельствовали его рентгеновские снимки 
и компьютерные томограммы. Врачи университетской 
больницы в ближайшем городе назначили ему важное обсле-
дование, чтобы посмотреть, насколько прогрессирует рак 
и определиться с дальнейшим лечением. Его положение было 
серьезным. С медицинской точки зрения ему оставалось жить 

Ф Р Э Н К  Х А З Е Л

Фото: Джон Тайсон



Иова (Иак. 5:11) и Илию (Иак. 5:17). 
Иов страдал от физической болезни, 
а Илия впал в депрессию после того, 
как Бог проявил Свою силу на горе 
Кармил. Молитва о больных — это 
молитва обо всех, кто болен и слаб 
и находится в нужде.

В Библии говорится, что молитва 
верующего (Иак. 5:15) исцелит боль-
ного. Греческое слово, означающее 
«спасать», означает не только физи-
ческое исцеление, но также и наше 
спасение во Христе. Господь вос-
кресит этого человека. Бог обещает 
пробудить и поднять нуждающегося 
человека и поставить его или ее на 
ноги. Это может включать физиче-
ское исцеление, но также охватывает 
и другие смыслы, на что указывает 
прощение грехов в этом стихе.

Когда мы желаем получить от Бога 
исцеление, мы должны научиться 
понимать, что, в то время как Бог 
искренне желает исцелить каждого 
из нас, мы также несем ответствен-
ность за то, чтобы жить в согласии 
с принципами Божьего Слова. 
Мы также должны помнить, что 
во вселенской борьбе между добром 
и злом для Бога есть нечто более 
важное, чем наше физическое здоро-
вье и исцеление: это наше духовное 
здоровье и наша верность Ему. Мы не 
знаем, послужат ли благословения, 
которые мы желаем получить, нашему 
благу. Но Богу известно все, даже то, 
что неизвестно нам, людям, с нашими 
ограниченными взглядами. Поэтому, 
хорошо, если мы не требуем от Бога, 
чтобы Он все сделал согласно нашим 
ограниченным взглядам, но доверяем 
Ему и Его водительству3. Бог знает, 
что для нас лучше всего, независимо 
от того, исцелит ли Он нас физически, 
или восстановит духовно и простит 
наши грехи, чтобы мы имели в Нем 
внутреннее спокойствие.  

1 Я изменил имя, чтобы защитить частную жизнь его семьи.
2 Короткую историю о моем переживании большой утраты 
можно найти в статье «Как пережить страдания и потери», 
Фрэнк Хазел, Ministry, том 90/12 (2018): 11–12.
3 Проницательный и сбалансированный взгляд на молитву 
о больных можно найти в книге Эллен Уайт «Служение 
исцеления», с. 225–233.

Фрэнк Хазел, заместитель 
директора Института библейских 
исследований всемирной Церкви 
адвентистов седьмого дня.

была волнующая встреча, на которой 
мы перепосвятили ее жизнь Богу. 
Мы искренне молились. Мы полно-
стью доверились Богу и знали, что Он 
может исцелять. Она вверила свою 
жизнь в Божьи руки. Мы знали, что 
Бог слышит наши молитвы, что Он 
заботится и любит нас, и, что в Его 
руках она была в безопасности. Через 
пару недель моя жена умерла!2

Я видел, как после проведения 
служения елеепомазания люди чудес-
ным образом исцелялись, а также 
видел, как люди, имея твердую 
веру, умирали. Очевидно, служение 
елеепомазания не является пана-
цеей, исцеляющей всегда. Кажется, 
мы часто смотрим на этот обряд 
через призму церковных традиций. 
Таинство совершения елеепомазания 
больного человека является одним 
из семи священных таинств Рим-
ско-католической церкви, которое 
рассматривается, как мистические 
каналы Божественной благодати 
и обычно проводится в качестве 
«последнего обряда», когда смерть 
человека неминуема. Поэтому в като-
лической церкви елеепомазание 
больных также называется «Послед-
нее помазание». Однако библейское 
повествование, которое мы находим 
в Иак. 5:13–16, представляет совсем 
другую картину.

ВЕРНЕМСЯ К БИБЛИИ
Иаков пишет, что елеепомаза-

ние совершается не только для 
смертельно больных людей. В Иак. 
5:13 слово «страдание» обозначено 
греческим словом kakopathei. Оно 
описывает не только физический 
недуг, но также и ощущение пере-
живаний или эмоциональной боли 
и используется для того, чтобы 
описать терпеливое переживание 
горя и трудностей. В других отрыв-
ках Нового Завета для описания 
психологических и физиологических 
страданий используются те же или 
родственные слова (2 Тим. 1:8; 2:3, 9; 
4:5; Иак. 5:13). Это подтверждается 
и в Иак. 5:14, где для слова «больной» 
используется греческое слово asthenei. 
Это всеобъемлющий термин, который 
описывает болезнь, а также состояние 
слабости или нужды. В контексте 
этого отрывка Иаков упоминает 

не долго. Клаус знал о срочности 
своей ситуации и хотел, чтобы о нем 
совершили особую молитву, как 
записано в Иак. 5:13–16.

СМИРЯЮЩИЙ ОПЫТ
Я связался с пресвитером церкви 

и вместе со старшим дьяконом 
и несколькими посвященными 
членами церкви мы отправились 
к Клаусу домой, чтобы совершить 
служение елеепомазания. Это была 
скромная встреча. Никакой зрелищ-
ности. С искренней верой мы пере-
дали жизнь Клауса в Божьи руки, 
веря, что Он знает его лучше всех, 
веря, что с Богом Клаус будет в безо-
пасности, независимо от результата. 
Когда, через несколько дней, Клаус 
проходил в больнице обследование, 
рака не было. Дыры в его костях 
исчезли. Он исцелился. Врачи 
в общественной больнице, которые 
не были христианами, не могли 
поверить своим глазам. По их сло-
вам, это было ни что иное, как чудо. 
Этот опыт напомнил мне, что Бог 
все еще жив, что чудеса по-преж-
нему случаются, даже в наше время, 
и, что смиренный поступок веры 
может дать Богу возможность делать 
для нас удивительные вещи.

А теперь перенесемся на пару лет 
после этих событий. На этот раз 
посвященной женщине лет сорока 
пяти, матери троих сыновей-под-
ростков, диагностировали рак. Она 
также была активным членом церкви 
и имела твердую веру в Бога. Она 
также победила быстро развиваю-
щийся рак, угрожающий ее жизни. 
Это была моя жена. В самом начале 
болезни она попросила, чтобы над 
ней совершили служение елеепо-
мазания. Мы попросили пастора 
нашей церкви провести над ней 
обряд елеепомазания, и вместе 
с пресвитерами церкви и несколь-
кими близкими друзьями собрались 
в нашей гостиной, чтобы помолиться 
и совершить над ней елеепомазание. 
Наша вера была искренней. Ближе 
к концу ее сурового испытания, 
когда, с человеческой точки зрения, 
больше ждать было нечего, она 
попросила совершить над ней 
еще одно елеепомазание. И вновь 
мы собрались с искренней верой. Эта 
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страданий. Чем больше доверие 
и чем ответственнее служение, тем 
труднее испытания и тем суровее 
наказание»2.

Поэтому апостол Павел предпо-
чел хвалиться своими немощами 
(2 Кор. 12:9), чтобы в нем обитала 
сила Христова. Какая прекрас-
ная мысль, которую мы можем 
помнить во всех наших испыта-
ниях, что, чем труднее испытание 
и суровее наказание, тем больше 
доверие Бога к вам, и ответствен-
нее служение, к которому Он 
вас призывает. Поэтому, хотя 
мы можем и страдать, мы знаем 
кое-что, что превосходит всякое 
страдание, это то, что Христос 
скоро придет.
1 James Black, “When the Roll Is Called Up Yonder,” The 
Seventh-day Adventist Hymnal (Сборник гимнов адвентистов 
седьмого дня) (Hagerstown, Md.: Review and Herald Pub. Assn., 
1985), №. 216.
2 Эллен Уайт, Воспитание, с. 151.

Табо Млоцва является 
пастором четырех церквей 
в Конференции Западной 
Зимбабве. Он вместе с семьей 
проживает в Булавайо, 
Зимбабве.

Христа — настоящее утешение 
для скорбящих верующих — и так 
же предоставляет передышку 
страдающим христианам.

Когда я или кто-то из моих 
близких проходит через явно 
нескончаемую череду испытаний, 
это заставляет меня горячо желать, 
чтобы Второе пришествие произо-
шло как можно скорее, потому что, 
как когда-то написал поэт, «когда 
зазвучит труба Господа и больше 
не останется времени, и настанет 
вечное, яркое, прекрасное утро»1, 
все виды страданий навсегда 
закончатся.

Это простое знание и твердая 
вера во Второе пришествие Христа 
подобны освежающему оазису 
в пустыне огромных вызовов 
жизни. Когда мы переживаем 
какие-либо страдания, мы должны 
осознавать, что находимся в ком-
пании великих мужчин и женщин, 
имеющих выдающуюся веру, 
которые также все много страдали. 
Эллен Уайт однажды заметила, 
что: «Каждый человек, верно 
служащий Богу или человеку, 
проходит в своей жизни школу 

В октябре 2019 в одну из пят-
ниц утром наши друзья, 
коллеги и родственники 

присоединились к моей жене, 
нашим двум дочерям и ко мне 
на похоронах нашего младшего 
ребенка. В то время нашим дочерям 
было, соответственно, 3 и 4 года. 
Было очевидно, что они не вполне 
понимали происходящее в тот 
день. На следующее утро, в субботу, 
мы с женой отвели наших дочерей 
на могилу младенца и попытались 
объяснить им, что произошло вчера.

Они много месяцев ждали 
появления своей маленькой 
сестрички/братика, а теперь вдруг 
все их надежды разбились. Я начал 
объяснять им, как однажды 
мы услышим громкий звук трубы, 
и увидим, как небеса над нами рас-
ступятся и Царь Царей спуститься 
с небес с десятками и сотнями 
тысяч ангелов и разбудит тех, 
кто умер во Христе. Я рассказал, 
как в тот день маленькая могила 
откроется и их маленький братик 
воскреснет и оживет и ангелы при-
несут его к нам и мы вновь будем 
одной семьей. Второе пришествие 

Настоящий 
конец 
страданий

Тема номера

Мы надеемся на второе 
пришествие Христа.

ТА Б О  М Л О Ц В А
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и наступления депрессии и беспокойства. 
Для кого-то это может быть потеря 
работы, дома или машины... или даже 
утрата мечты, надежд или стремлений 
из-за непредвиденной неудачи. Часто 
с нашим горем приходит распространен-
ный вопрос: «Почему, Господи?»

Возможно, у Бога есть Божествен-
ное предназначение для нашего горя. 
Мы видим это в страданиях Иисуса. 
«Но Господу угодно было поразить Его, 
и Он предал Его мучению; когда же душа 
Его принесет жертву умилостивления, 
Он узрит потомство долговечное и воля 
Господня благоуспешно будет испол-
няться рукою Его» (Ис. 53:10). Может 
быть, наши страдания на земле это часть 
Божьего плана ввести нас в процветаю-
щую долгую жизнь в вечности?

Когда мы скорбим, то это естественно — 
плакать. У нас по щекам текут слезы, 
когда мы переживаем боль смерти — будь 
то смерть тех, кого мы любим, или смерть 
дружбы, когда мы переживаем предатель-
ство доверенных союзников, или смерть 
устремлений, когда мы получаем новости 
о том, что не прошли собеседование, 
или смерть романтических отношений 
во время разрыва. Даже несмотря на то, 
что наши глаза могут «помутиться от горя» 
(Иов 17:7), как у Иова, меня ободряют 
слова псалмопевца, напоминающего нам, 
что ни одна из наших слезинок не потра-
чена зря, потому что Господь ведет учет 
каждой слезинке. Давид говорит: «У Тебя 
исчислены мои скитания; положи слезы 
мои в сосуд у Тебя, — не в книге ли они 
твоей?» (Пс. 55:9).

Я до сих пор помню последние слова, 
которые сказал Марте, перед ее преж-
девременной смертью. «Плакать — это 
нормально. Бог так сильно тебя любит, 
что собрал каждую твою слезинку 
в Свою бутылку». В глубине нашего горя 
и страданий это единственная, несо-
мненная истина, за которую мы можем 
держаться. Он любит нас.
1 Вымышленное имя

Фредерик Кимани, терапевт-
консультант в Найроби, Кения.

«Марта1, прости; мы ничего 
не можем сделать».

Мое сердце замерло, 
когда я сообщил эту трагическую 
новость своей 35-летней пациентке. Она 
пришла в больницу, жалуясь на боли 
в животе, и в качестве сопутствующего 
заболевания у нее выявили ВИЧ инфек-
цию. Однако, никто не мог предвидеть, 
что мы обнаружили, когда сделали 
ей операцию. Рак 4-й стадии распростра-
нился на ее легкие, печень и кишечник.

По ее щекам катились слезы, когда она, 
в неверии, безмолвно смотрела на меня. Что 
еще я мог сказать? Должен ли я вытереть 
ее слезы или позволить ей выплакаться? 
Должен ли я молчаливо скорбеть с ней или 
попытаться утешить ее словами надежды 
(даже несмотря на то, что я знал, что рак 
скоро убьет ее)? Какую крупицу надежды 
я мог подарить ей, чтобы она могла 
воспринять ее в такой момент? Я остано-
вился, размышляя о двух маленьких детях, 
которые были у нее дома. Что будет с ними? 

Где-то неделю спустя мой коллега 
неожиданно остановил меня в коридоре в больнице. «Мне жаль говорить 
это, но, пока ты отсутствовал [в командировке], мы потеряли Марту». 
Я замер, когда меня захлестнул поток эмоций: шок, ужас, удивление, горе, 
печаль, гнев, отрицание, вина... Так или иначе, нам всем были знакомы 
горе и страдания. Возможно, горе от смерти любимого человека. Или 
горе от потери супруга/и при разводе. Или горе от того, что мы заболели 
смертельной болезнью. Или страдание от утраты психологического покоя 

Божья 
бутылка

Голоса молодежи

Подумайте 
о том, что, 

возможно, 
у Бога есть 

божественное 
предназначение 

для нашего горя.
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По-прежнему ли нам стоит 
мобилизовать свои силы для распро-
странения 1 миллиарда экземпляров 
«Великой борьбы» или цена слишком 
высока? А также, стоит ли нам 
задуматься над тем, является ли эта 
книга лучшей для распространения? 
Существует ли более рентабельный 
метод охвата Евангелием людей?

СЛИШКОМ 
ЛИ ВЫСОКА ЦЕНА?

В нескольких последних главах 
Библии описывается Новый Иеру-
салим, спускающийся с неба, как 

 
С Э М  Н Е В Е С

8 миллионов 
деревьев 

Глобальный взгляд

Является 
ли проект 
«Великая борьба» 
по-прежнему 
заслуживающим 
внимания?

К 
концу 2024 года Церковь адвентистов седьмого дня постара-
ется распространить по всему миру миллиард экземпляров 
книги Эллен Уайт «Великая борьба» на разных языках. 
Многие адвентисты воодушевлены и не могут дождаться, 
когда купят эти книги и начнут их раздавать. Однако 
некоторым интересно знать, какова стоимость и эффек-
тивность этого проекта. Рассмотрим следующие проблемы. 
Финансовая стоимость данного проекта может превышать 

один миллиард долларов. Более того, мы призываем адвентистов седьмого дня 
раздавать книги лично, что представляет неизмеримое количество их самого 
ценного ресурса — времени. Далее, этот проект окажет влияние на планету, 
когда будет срублено 8 миллионов деревьев, чтобы сделать для этих книг 
бумагу. И, наконец, некоторые полагают, что проект «Великая борьба» может 
также бросить пятно на репутацию Церкви адвентистов седьмого дня, так как 
он вызывает критику в обществе.
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распространять книги, которые 
коснулись сердец миллионов людей, 
мы живем в очень необычное время 
и люди смотрят в будущее со страхом 
и неуверенностью. Мир, кажется, 
переходит от одного кризиса к дру-
гому, и люди ищут ответы, которые 
мир им не может дать.

Книга «Великая борьба» дает 
обстоятельные, библейские ответы 
о том, что произошло в прошлом, 
что происходит в настоящее время 
и что произойдет в будущем. Она 
приподнимает завесу в невидимый 
мир, где происходит самая насто-
ящая, совершенно беспощадная 
война. Она раскрывает планы врага 
и указывает путь к вечной жизни. 
Вот почему Эллен Уайт хотела, 
чтобы из всех ее работ больше всего 
распространяли «Великую борьбу».

НЕУЖЕЛИ МЫ НЕ 
МОЖЕМ НАЙТИ БОЛЕЕ 
ЭФФЕКТИВНЫЕ МЕТОДЫ?

Несмотря на все новые техноло-
гии и возможности, есть, по край-
ней мере, три важных причины для 
того, чтобы отдать предпочтение 
массовому распространению печат-
ного издания «Великая борьба», а не 
цифровым методам.

 ● Цифровая цензура
За последние несколько лет 

Церковь адвентистов седьмого 
дня вложила миллионы долларов 
в создание вебсайтов, платформ 
соцсетей и приложений, которые 
бы позиционировали наши цифровые 
платформы так, чтобы люди могли 
найти, изучить и загрузить их. Это 
было сделано посредством поисковой 
оптимизации, создания контента, 
разработки программного обеспече-
ния и пасторское попечение онлайн, 
приводящее все завязывающиеся 
в режиме онлайн отношения к лич-
ной встрече. Мы должны продвигать 
эти технологии и возможности, 
потому что они сейчас доступны, 
но, возможно, так будет не всегда. 
Однако, если мы все еще верим 
в эсхатологию наших пророчеств, что 
мир будет становиться местом, где 
проповедовать Евангелие будет все 
труднее и труднее, то для того, чтобы 

шенный склад, наполненный книгами 
«Великая борьба», все еще лежащих 
в коробках нераспространенными. 
Мы смотрим на вырубленные 
мировые леса, которые также вот-вот 
будут уничтожены. Наконец, когда 
ад начинается на самом деле, мы смо-
трим на людей.

Разве сейчас мы не испытываем 
искреннего желания, чтобы больше 
из этих деревьев превратились в боль-
шее количество этих книг, чтобы 
их могли прочитать больше этих 
людей? Возможно, их сейчас было 
бы больше рядом с нами, в безопасно-
сти внутри города.

Когда мы смотрим на все в таком 
свете, то неожиданно мы восприни-
маем наши проблемы по-другому. 
Наша репутация, личная и как 
церкви, имеет второстепенное 
значение, если речь идет о том, 
чтобы помочь как можно большему 
количеству людей оказаться внутри 
Небесного Иерусалима. Также наши 
деньги и время тоже могут быть 
потрачены. Каким бы противоречи-
вым это ни казалось, несмотря на то, 
что нам поручено заботиться о нашей 
планете, использование деревьев 
также становится расходуемым 
материалом.

В конце концов, именно на дереве 
Иисус гарантировал спасение всех 
людей. Если ценность человека 
измеряется кровью Христа, то ничто 
не должно мешать нам помогать 
людям приготовиться к Его возвра-
щению, в том числе наша репутация, 
время, деньги и, да, наши деревья.

ЭТО ЛУЧШАЯ КНИГА ДЛЯ 
РАСПРОСТРАНЕНИЯ?

Как адвентисты седьмого дня, 
мы благословлены богатыми ресур-
сами печатных материалов, которыми 
можем поделиться с этим миром — 
ресурсы о здоровом образе жизни, 
семейных отношениях, воспитании, 
мудром управлении и многие другие. 
Особенно книги Эллен Уайт пред-
лагают глубокое понимание жизни 
и учения Иисуса Христа, включая 
книги «Путь ко Христу» и «Желание 
веков», ставшие классикой.

Наряду с тем, что мы должны 

невеста (Откр. 20:22). Спасенные 
находятся в городе, и после воцаре-
ния Христа сатана в последний раз 
ведет остальных в атаку на город.

Я уверен, что в этот момент 
мы представляем себя внутри города, 
с ужасом наблюдающими за тем, что 
вот-вот произойдет. Огонь вот-вот 
уничтожит зло и тех, кто прилепился 
к нему. В уме я представляю, как 
наш взгляд падает на адвентистский 
логотип на большом разрушенном 
здании. Мы осознаем, что все, на что 
мы когда-либо ставили логотип 
адвентистов седьмого дня, сейчас 
сгорит. Затем мы замечаем полуразру-
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для настоящего времени должна 
выделять только жизнь, смерть и вос-
кресение Иисуса. Они думают, что 
наш мир настолько поляризован, что, 
если мы будем проповедовать истину 
для последнего времени так, как это 
делали пионеры нашего движения, 
нас заклеймят, как еще одну секту, 
управляемую теориями заговора.

Эти аргументы импонируют тем, 
кто поверил в миф о неотразимой 
церкви. Они убеждены, что, когда 
мы создаем приветливые церкви, 
которые активно облегчают в наших 
городах страдания других, миллионы 
станут адвентистами седьмого дня 
благодаря лишь нашей доброте. Этот 
миф подрывает нашу способность 
выполнить нашу истинную миссию 
провозглашения Трехангельской 
вести, как предсказано в 14-й главе 
книги Откровение. В истории 
христианства не было времени, когда 
верный Остаток не подвергался 
бы преследованиям или санкциям.

Конечно же, мы обязательно 
должны использовать лучшие 
стратегии евангелизации и быть 
учениками, проявляющими любовь 
и сострадание. Однако, если эта 
любовь не проявляется в вызове 
«следовать за Иисусом» любой ценой, 
когда мы рассказываем другим Божьи 
пророчества, то мы не выполняем 
нашу миссию. 

Истина для настоящего времени 
не является понятием прошлого. 
Со времени наших пионеров наше 
понимание истины возросло. У нас 
есть более прекрасная и неотлож-
ная истина, чтобы поделиться 
ею с каждым человеком. Давайте 
начнем покупать «Великую борьбу» 
и дарить ее нашим родным, близким, 
друзьям, коллегам и незнакомым 
людям. Давайте поможем, как 
можно большему количеству людей, 
оказаться внутри города в тот 
великий судный день.

Сэм Невес, заместитель 
директора Отдела информации 
Генеральной Конференции 
в Сильвер Спринг, Мэриленд, 
США.

получает эту книгу. Учитывая, что 
цифровое распространение книги 
«Великая борьба» также способствует 
достижению цели, члены церкви, 
занимающиеся цифровым еванге-
лизмом, также должны продолжать 
использовать свои навыки в этом 
направлении. Эти методы не явля-
ются взаимоисключающими.

 ● Экономия за счет масштаба
Централизация массового печа-

тания и децентрализация массового 
распространения позволяют достичь 
низкой стоимости за экземпляр. Это 
достижимо лишь при условии, когда 
есть скоординированные усилия 
многих людей за короткий промежу-
ток времени.

ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ ИСТИНА 
ДЛЯ НАСТОЯЩЕГО 
ВРЕМЕНИ ПОНЯТИЕМ 
ПРОШЛОГО?

В основе проекта «Великая борьба» 
лежит вера в то, что Церковь адвенти-
стов седьмого дня является Церковью 
Остатка из библейского пророчества, 
перед которой стоит задача провоз-
глашения вечного Евангелия перед 
самым Вторым пришествием Христа. 
Мы верим, что Бог сначала поручил 
нам миссию и уже потом дал все 
наши структуры, ресурсы, служения 
и имущество, которые существуют 
для того, чтобы выполнить эту 
миссию.

За время существования этого 
движения мы молились с нашими 
родными, близкими и незнакомцами, 
находящимися и вблизи и далеко, 
о том, чтобы приготовиться к слав-
ному и страшному дню, когда небеса 
раскроются и вернется Иисус. Однако 
в последнее время среди наших 
членов все чаще можно услышать 
мнение, что наша церковь является 
просто еще одним религиозным 
сообществом, верящим в Иисуса. 
Некоторые адвентисты полагают, что 
то, что мы называем себя Остатком, 
выглядит высокомерно и надменно, 
препятствуя нашей миссии делать 
учениками. Они добавляют, что нам 
следует перестать проповедовать 
гибель и мрак, и вместо этого сфо-
кусироваться на Евангелиях. Истина 

завершить нашу миссию, мы должны 
полагаться не на цифровые техноло-
гии, а на что-то другое. Почему? Из-за 
цензуры.

Несомненно, последние два года 
показали, что наши аккаунты и при-
ложения в соцсетях могут быть мгно-
венно удалены из соответствующих 
платформ и магазина приложений 
онлайн. Вебсайты ничем не отлича-
ются. В один прекрасный день кто-то 
может удалить все, что когда-либо 
публиковала церковь онлайн.

Жизненно важно, чтобы мы рас-
пространили книгу «Великая 
борьба» до того, как произойдут эти 
события, чтобы она была в каждом 
доме. Миллионы адвентистов 
узнали истину благодаря тому, что 
когда-то их семьи читали «Великую 
борьбу». Благодаря этому массовому 
распространению литературы 
спасутся миллионы людей.

 ● Всеобщее вовлечение членов
В некоторых странах мобилизо-

ваться может быть непросто, так как 
мы живем в таких разных культурах. 
Тем не менее многие из нас могут 
купить несколько книг и лично раз-
дать их. Такой децентрализованный 
метод вдохновляет на личное уча-
стие, а не рассылать книги по почте. 
Связи между людьми очень важны 
и могут послужить спасению тех, кто 

У нас есть 
более 
прекрасная 
и неотложная 
истина, чтобы 
поделиться 
ею с каждым 
человеком.
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На корабле ночь разделена на три стражи: первая, 
средняя и утренняя. Самая трудная это средняя 
стража. Кругом сплошная тьма. Страж заступает 

на дежурство в полночь и видит только чернильную чер-
ноту волн, скрывающую множество потенциальных опас-
ностей. Когда в 4 часа утра начинается утренняя стража, 
тьма такая же непроглядная, как и в полночь, но утренний 
страж видит, как небо начинает светлеть, звезды исчезают 
и из-за моря появляется солнце. То, что было сокрыто, 
теперь стало видимым. Из тумана появляется земля. 
Опасности, которые были неизвестны в темноте, сейчас 
являются угрозой. Утренний страж видит, как корабль 
превращается из неповоротливой деревянной конструкции 
в жилой дом для моряков и пассажиров.

ПОДХОДЯЩАЯ МЕТАФОРА
Образ утреннего стража стал метафорой для личного 

времени христианина, которое он по утрам проводит 
с Богом. Практика утреннего стража впервые оказалась 
в центре внимания в жизни Хэндли Г. К. Моул, дирек-
тора евангелической теологической подготовительной 
школы Ридли Холл в Кембридже в Англии. Моул 
и Ридли Холл стали частью межконфессионального 
движения, позаимствовавшего много традиций в Англи-
канской церкви.

Вскоре после того, как в 1880 году Моул стал директо-
ром, в Кембридж прибыли Дуайт Л. Муди и Ира Санкей. 
Муди неохотно выступал в больших английских образова-
тельных центрах, так как не имел хорошего формального 
образования. Однако его обращения, исполненные искре-
ности, оказывали большое влияние на многих студентов. 
Студенты Ридли Холл, находящиеся под впечатлением 
служения Муди, вскоре заметили, что Моул вставал в 6:30 
утра и прогуливался по школьному саду. Они спросили его 

«Я буду 
нести 
утреннюю 
стражу»
Сделать духовные 
размышления приоритетом
Э Д В А Р Д  А Л Л Е Н

Очерк
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об этом, и он ответил, что обнаружил, что 
ему удобнее молиться на прогулке.

Видя его в общении с Богом, студенты 
начали задаваться вопросом: «Как я могу 
лежать в кровати, когда этот милый, 
пожилой благочестивый человек гуляет 
и молится в саду?» В результате, студенты 
организовали клуб и назвали его «Союз 
утренней стражи Ридли Холл». Они 
подписали декларацию, которая гласила: 
«Я буду стараться, да поможет мне Бог, 
уделять, по крайней мере, двадцать минут, 
а если возможно, час, рано утром молитве 
и изучению Библии, а также короткое, 
но непрерываемое время каждый вечер 
перед сном»1.

МИССИОНЕРЫ, СТУДЕНТЫ 
И СЛЕДОПЫТЫ

Когда Джон Р. Мотт, председатель 
студенческого волонтерского движения 
для иностранных миссий (СВД), посетил 
Кембридж в июне 1894 года, Моул поре-
комендовал ему Утреннюю стражу. После 
их беседы Мотт начал пропагандировать 
Утреннюю стражу в СВД. СВД привлекла 
внимание адвентистов седьмого дня 
вскоре после своего основания в 1886 году. 
Студенты Баттл-Крикского колледжа орга-
низовали в 1890 году группу зарубежных 
миссий и вскоре начали переписываться 
с Моттом. В 1891 году Фредерик Росситер, 
руководитель группы из Баттл-Крике, вме-
сте с еще восьмью адвентистами седьмого 
дня, связанными с Баттл-Криком, принял 
участие в первом международном съезде 
студенческого волонтерского движения, 
проходившим в Кливленде, Огайо. Мотт 
посетил Унионный колледж и выступил 
в его зале для богослужений.

В 1898 году Мильтон Е. Керн, студент 
Унионного колледжа, был делегатом 
съезда СВД. В съезде приняли участие 
1600 человек, и он стал одним из самых 
масштабных студенческих съездов того 
времени. Керн слышал на съезде впечат-
ляющее выступление Мотта об Утренней 
страже. В следующем выступлении 
Мотт утверждал, что «источником силы 
любого духовного движения является 
Бог, а Божья сила высвобождается 
в ответе на молитву»2.

Мотт верил, что миссионеры получат 
силу и поддержку на миссионерском поле, 
когда установят прочные отношения 
и непосредственное общение с Богом, 
читая Его слово во время Утренней 

Утренняя стража 
была для всех 
христиан, 
стремящихся быть 
эффективными 
для дела Христа.



полнота Его благодати переливается 
через край и оказывает влияние 
на наш мир. Мы ходатайствуем 
за наших родных, близких и весь мир. 
Но это ходатайство не шаблонное, 
не простая просьба к Богу пребыть 
с ними и благословить их. Скорее, 
мы стремимся наблюдать за тем, где 
Бог уже работает, чтобы мы могли 
присоединиться к Нему в том, что Он 
делает в их жизни.

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ РИТУАЛА
Утренняя стража может стать 

простым ритуалом, если мы, глав-
ным образом, фокусируемся на изу-
чении и анализе информации, а не 
на преобразовании, которое может 
осуществить Бог. Если Утренняя 
стража — это всего лишь данное 
обещание, и, вероятнее всего, нару-
шенное, а не сдержанное, то она 
вызывает чувство вины. Возможно, 
лучше не давать обещания, чем 
нарушить его.

С другой стороны, Утреннюю 
стражу можно рассматривать, 
как Божье обещание встречаться 
со Своими детьми. Мы осознаем 
невероятные преимущества Его 
присутствия в нашей жизни в той 
мере, в какой откликаемся на Его 
приглашение. Таким образом, 
Утренняя стража становится 
временем, когда рассеивается тьма 
нашей ночи и Божий свет светит 
над нашим миром. Опасности 
и возможности рассматриваются 
с точки зрения Божьего Слова, 
и мы готовы встретить вызовы, 
проживая день с Ним.

1 John Battersby Harford and Frederick Charles MacDonald, Handley 
Carr Glyn Moule, Bishop of Durham: A Biography (London: Hodder and 
Stoughton, 1922), с. 97, 101.
2 John R. Mott, “Prayer and the Missionary Enterprise,” in World-Wide 
Evangelization: The Urgent Business of the Church (New York: Student 
Volunteer Movement for Foreign Missions, 1902), с. 241.
3 John R. Mott, “The Morning Watch,” in The Student Missionary 
Appeal (New York: Student Volunteer Movement for Foreign Missions, 
1898), с. 233–239; W. E. Cornell, “The Volunteer Convention,” Ревью энд 
Геральд,15 марта 1898 г., с. 10, 11.

Эдвард Аллен, декан 
и профессор религиоведения 
в Унионном колледже 
в Линкольне, Небраска.

кто был успешен в бодрствовании 
в Утреннюю Стражу.

Сделайте время с Богом приори-
тетным и соблюдайте его независимо 
от жизненных обстоятельств. Моул 
был очень занятым человеком, 
к которому часто приходили поздно 
вечером. Тем не менее, каждое утро 
в 6:30 он шагал по садовым дорож-
кам. Студенты в Ридли Холл знали, 
что источником его духовной силы 
были эти утренние прогулки с Богом.

Утро имеет значение. В своем 
выступлении в 1898 году Мотт 
назвал несколько причин, почему 
человек должен встречаться с Богом 
утром. Это время, когда ум лучше 
всего работает на восприятие. Если 
мы будем искать Бога позже днем, 
наш ум уже будет занят другими 
проблемами и будет труднее сосре-
доточиться на Нем. Если мы сначала 
ищем Бога, то мы готовы к стол-
кновениям дня. Мы не окажемся 
не готовыми для духовной борьбы. 
Если мы отложим это общение 
с Богом, то можем никогда к нему 
больше не вернуться.

Наблюдай за Богом. Не изводите 
и не ругайте себя за свои грехи 
и недостатки. Если мы приучим 
свой ум фокусироваться сначала 
на Божьей милости, благодати 
и силе, они будут пронизывать все 
наше остальное время с Ним. Тогда 
мы увидим свои грехи и недостатки 
с точки зрения Его милости и силы. 
Мы исповедуем перед Ним свою вину 
и ошибки, и затем получаем проще-
ние и новую силу следовать Его воле.

Встречайтесь с Богом в Его 
Слове. Размышляйте над Писа-
нием и позвольте Духу Святому 
запечатлеть в нас его значение для 
нашей жизни. Это побуждает нас 
подчиниться Ему в послушании. 
Он подходит ближе, и мы ощущаем 
Его присутствие. Многие свидетель-
ствуют о радости, мире и приятности 
времени, проведенного с Богом. 
Но эти ощущения не являются 
целью. Это просто сопутствующие 
ощущения нашего времени, прове-
денного с Богом. 

Когда мы проводим время с Богом 
в Его Слове, наша жизнь обогаща-
ется и наполняется настолько, что 

Стражи. Однако, «Утренняя стража 
была для всех христиан, стремя-
щихся быть эффективными для дела 
Христа». В своем освещении съезда 
СВД 1898 года «Ревью энд Геральд» 
выделила эту речь, представив 
ее подробное резюме.3

Керн был преподавателем в Унион-
ном колледже, когда в 1907 году стал 
первым секретарем Молодежного 
отдела Генеральной Конференции. 
По настоянию Керна он был офици-
ально переименован в Молодежное 
Общество миссионеров-волонтеров 
адвентистов седьмого дня (МОМВ). 
Будучи главой МОМВ, Керн принял 
активное участие в продвижении 
Утренней Стражи.

Три цели, объявленные МОМВ 
на первом съезде в 1907 году, — «раз-
вивать духовную жизнь, миссионер-
ские стремления и образовательную 
деятельность» — были подобны тому, 
что подчеркивал Керн на Съезде 
студентов-волонтеров в 1898 году. 
Используя тексты, выбранные ответ-
ственным за переписку секретарем 
МОМВ Матильдой Эриксон, Керн 
опубликовал календарь Утренней 
Стражи на 1908 год, который 
включал в себя «библейский текст 
для чтения каждое утро и побужде-
ние к дальнейшим размышлениям 
и молитве». Закон миссионеров-во-
лонтеров, разработанный под 
руководством Керна, стал Законом 
Следопытов, который начинается 
с обещания: «Я буду бодрствовать 
в Утреннюю Стражу».

Закон Следопытов, который 
за последние сто лет повторило бес-
численное количество следопытов, 
начинается с обещания Богу быть 
бдительными в жизни ради Него 
и Его работы. Может ли так статься, 
что следопыты, которые делают это 
обещание центральным в своей 
жизни, будут процветать, и их отно-
шения с Богом будут укрепляться?

РАЗВИВАЯ ДАННУЮ 
ПРАКТИКУ

Как развивать практику прове-
дения личного времени с Богом? 
На протяжении многих лет следу-
ющие предложения помогли тем, 
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с вами милость, как вы поступали с умершими и со 
мною! Да даст вам Господь, чтобы вы нашли пристанище 
каждая в доме своего мужа!» (Руфь 1:8, 9). Она же вер-
нется на свою родину. С точки зрения общепринятой 
мудрости, возвращение в свои семьи было самым 
прагматичным шагом для Ноемини и ее невесток. Ное-
минь считала возвращение Руфи и Орфы в свои семьи 
и города лучшей возможностью для них найти новых 
мужей и новую лучшую жизнь. Как же они отреагиро-
вали на предложение Ноемини?

ОРФА
Слезы, сопровождавшие расставание, ясно указывали 

на то, что Орфа любила Ноеминь и эта любовь была взаим-
ной. Мы даже могли бы уверенно сказать, что она уважала 
свою свекровь. Поэтому ее решение вернуться домой могло 
быть обусловлено и любовью, и уважением к Ноемини. 
Возможно, Орфа еще размышляла и согласилась с дово-
дами Ноемини, что возвращение домой и в самом деле 
обеспечит ей наилучшую возможность хорошей жизни, 
которая, возможно, увенчается мужем и детьми. Каковы 
бы не были причины, Орфа решила вернуться домой.

И стория Руфи начинается с прагматического 
шага, предпринятого Елимелехом, Ноеминью 
и их сыновьями Махлоном и Хилеоном, 

направившимися в Моав, спасаясь от голода, случив-
шегося в их родной земле. Этот шаг был абсолютно 
понятным — он был логичным и практичным. Учитывая 
массовую миграцию, характеризующую наш сегод-
няшний мир, люди по-прежнему переезжают с целью 
найти более легкую и лучшую жизнь. Миграция стала 
настолько обычным делом, что переезд в разные города 
в своей стране или в более экономически развитые 
страны в стремлении к лучшей, более богатой жизни 
воспринимается, как общепринятая мудрость. В корне 
этой проблемы лежит вызов в отношении желания 
иметь самую лучшую жизнь. С таким вызовом стол-
кнулся Елимелех и его семья. С этим же вызовом 
столкнулись и Ноеминь, Руфь и Орфа. Какой особый 
путь привел бы каждого из них к лучшей жизни?

НОЕМИНЬ
Ноеминь сказала снохам своим: «Пойдите, возвра-

титесь каждая в дом матери своей; да сотворит Господь 

Бог 
в неизвестном
История Руфи

Проповедь
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в благодати, мы переживаем перемены. Этот стих также 
говорит о возрастании знания — это обучение. Суще-
ствует связь между обучением и изменением. В каком-то 
смысле, обучение — это измененное поведение. Поэтому, 
когда мы возрастаем в благодати и познании нашего 
Господа и Спасителя Иисуса Христа, мы изменяемся.

ПРИНИМАЯ НЕИЗВЕСТНОЕ
Кажется, что очевидным расчетом Руфи в ее решении 

идти с Ноеминью было следующее:
Она решила идти туда, куда пойдет Ноеминь. Это так 

похоже на Моисея, который предпочел страдать с наро-
дом Божьим, а не наслаждаться временными греховными 
удовольствиями (см. Евр. 11:25). Когда мы начинаем 
обращаться к Богу, мы испытываем влечение к Божьему 
народу.

Вручила свою жизнь в Божьи руки. Даже на грани 
смерти Руфь была довольна тем, что связала свою судьбу 
с Богом. Какое утешение, когда Иисус затем заверяет нас: 
«Я есмь воскресение и жизнь; верующий в Меня, если 
и умрет, оживет» (Ин. 11:25). Вероятно, Руфь знала, что 
ее ожидает славное будущее. Оно не наступило мгно-
венно, поэтому ей пришлось принять его верой.

Руфь изменилась. Она больше не будет окружена 
родной культурой и обычаями. Ей нужно было что-то 
новое. Она нуждалась в Боге. И, хотя она ничего не знала 
о будущем, она знала Бога будущего, чтобы принять 
неизвестное с Ним.

Чарльз Эванс, ответственный секретарь за набор 
студентов в Северном Карибском Университете.

Часто мы сопротивля-
емся переменам, кото-
рые могли бы пережить, 
потому что религия 
наших родителей — это 
религия, которая нам 
знакома и, с которой 
нам комфортно.

РУФЬ
Решение Руфи кажется противоречивым — ее аргу-

ментация противоречила общепринятому прагматизму. 
Ее решение сразу же поставило под сомнение логику 
доводов Ноемини. На первый взгляд, казалось, что она 
проявила меньшее уважение к мнению Ноемини, чем 
Орфа. Очевидно, Руфь не думала и не беспокоилась 
о том, как выжить. Она была молода — выйдет ли она 
снова замуж? Что с ней будет? Сможет ли она найти 
работу? 

Кажется, что, когда Иисус рассказывал 6-ю главу 
Евангелия от Матфея, Он размышлял об истории Руфи: 
«Не заботьтесь для души вашей, что вам есть и что 
пить, ни для тела вашего, во что одеться» (стих 25). 
Казалось, все, о чем заботилась Руфь, была Ноеминь 
и ее Бог — «Не принуждай меня оставить тебя и воз-
вратиться от тебя; но куда ты пойдешь, туда и я пойду, 
и где ты жить будешь, там и я буду жить; народ твой 
будет моим народом, и твой Бог — моим Богом» (Руфь 
1:16). Это бесстрашная вера, которая больше ценит 
отношения с Богом, чем следование общепринятой 
человеческой мудрости. И вновь, Мф. 6:33 резюмирует 
веру Руфи: «Ищите же прежде Царства Божия и правды 
Его, и это все приложится вам». И разве история Руфи 
в дальнейшем не подтвердила правдивость этого стиха!

НЕ ПРИНИМАЯ ПЕРЕМЕН
Важно отметить, что решение Орфы вернуться домой 

означало отвернуться от Бога небес, потому что, как 
говорится в тексте: «Вот, невестка твоя возвратилась 
к народу своему и к своим богам» (Руфь 1:15). Это 
поучительно, так как раскрывает суть последствий мно-
гочисленных решений, которые мы принимаем сегодня. 
Часто Богу не уделяется должное внимание. Часто мы не 
заботимся о том, чтобы, в конце концов, наши отно-
шения с Богом укрепились. Часто мы сопротивляемся 
переменам, которые могли бы пережить, потому что 
религия наших родителей — это религия, которая нам 
знакома и, с которой нам комфортно.

Мы должны отметить, что не все перемены хороши, 
и не всякое движение является успехом. Иногда 
мы можем хотеть двигаться, и все же упрямо держаться 
за наши старые привычки, а иногда мы меняемся, но не 
в лучшую сторону. Есть много направлений, по которым 
могла бы пойти наша жизнь, если Бог не руководит 
нашим выбором.

Когда мы знакомимся с историей Руфи, мы вряд 
ли найдем какой-либо намек на открытое сопротивление 
Богу со стороны Орфы — кажется, она просто не проя-
вила достаточной настойчивости в том, чтобы следовать 
по пути, который привел бы ее к лучшим отношениям 
с Ним. Она решила вернуться к своей прежней жизни, 
к своей старой религии. Писание побуждает нас возрас-
тать в благодати и познании нашего Господа и Спасителя 
Иисуса Христа (см. 2 Петр. 3:18). Когда мы возрастаем 
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это были мученики1. Данное предположение, очевидно, 
имеет некоторое богословское обоснование в том смысле, 
что те, кто с готовностью отдал свою жизнь ради Господа, 
первыми получат ее вновь посредством смерти Божьего 
Сына. Были ли святые воскрешены, когда Иисус умер или 
когда Он воскрес? В Библии короля Иакова говорится, что 
они были воскрешены в пятницу, но остались в могиле 
до воскресения Иисуса. В таком случае и с практической 
точки зрения они все еще были мертвы — и не могли 
выйти из могилы. Данный отрывок также можно было 
бы перевести следующим образом: «... могилы открылись. 
И многие тела святых, которые уснули, были воскрешены 
и вышли из могил после Его воскресения». Могилы откры-
лись в пятницу, но воскресение произошло в воскресенье, 
после воскресения Иисуса2.

ИХ КОНЕЧНЫЙ ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ/
ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ 

Матфей отмечает лишь то, что святые явились другим 
в Иерусалиме, возможно, для того чтобы засвидетельство-
вать о воскресении Иисуса. Если они были воскрешены 
для вечной жизни, то они попали бы на небо, когда 
Христос вознесся. Здесь могло бы помочь утверждение 
Павла в Еф. 4:8 «Восшед на высоту, пленил плен и дал дары 
человекам». В данном стихе говорится о двух преимуще-
ствах работы Христа: при Его вознесении Он дал Своему 
народу дары Духа и забрал с Собой множество пленников, 
ведя их на небо в качестве награды за Свою победу над 
сатаной и смертью. Христос — первый плод из мертвых 
(1 Кор. 15:20) и те, кто был воскрешен с Ним являются 
первым выражением Его силы даровать мертвым вечную 
жизнь. Их воскресение предвосхищает эсхатологическое 
воскресение праведных при Втором пришествии.

1 Эллен Уайт поддерживает это предположение; см. «Желание веков», с. 786.
2 См. там же, с. 787.

Анхел Мануэль Родригес был пастором, 
профессором и богословом. В настоящее время 
находится на пенсии.

Предвосхищая 
воскресение

Библейские вопросы

Согласно Матфею, когда Иисус умер «земля потряс-
лась; и камни расселись; и гробы отверзлись; и многие 
тела усопших святых воскресли и, выйдя из гробов 
по воскресении Его, вошли во святой град и явились 
многим» (27:51б-53). Это событие записано только 
в Евангелии от Матфея и вызывает ряд вопросов, 
на которые у нас нет окончательных ответов.

ЧТО ГОВОРИТСЯ В ДАННОМ ОТРЫВКЕ 
В данном отрывке говорится о некоторых вещах, кото-

рые понятны и, которые мы можем подтвердить. Во-пер-
вых, в нем говорится, что Иисус умер и воскрес. Во-вторых, 
произошло землетрясение, в результате чего открылись 
могилы и некоторые люди из народа Божьего воскресли. 
В-третьих, они воскресли в момент смерти и воскресения 
Иисуса, что указывает на то, что воскресение Иисуса 
принесет пользу прошлым поколениям. В-четвертых, это 
было телесное воскресение, а не неисторическое, симво-
личное, предназначенное для того, чтобы подтвердить, что 
Иисус обладает властью над смертью. В-пятых, тот факт, 
что воскресшие пошли в Иерусалим и «явились многим», 
предполагает, что они не остались среди живых, чтобы 
вновь умереть, но были воскрешены для вечной жизни.

МНОГО ВОПРОСОВ
Данный отрывок вызывает много вопросов. Кто это 

был? Многие христиане причисляют к воскресшим 
святым Адама, Иосифа, Моисея и Иова. Некоторые 
современные комментаторы предполагают, что среди них 
были патриархи, пророки и мученики. Другие же ученые 
спрашивают о критериях, используемых Богом для выбора 
тех, кто был воскрешен, и некоторые предположили, что 

Что произошло с теми, 
кто был воскрешен, 
когда умер Иисус?
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филактика лучше, чем лечение, и менее 
болезненна!

Кроме этих важных факторов есть еще 
некоторые вещи. Курение и употребле-
ние табака могут повлиять на здоровье 
зубов и полости рта и вызвать изменение 
цвета зубов, неприятный запах изо рта, 
болезнь десен и рак полости рта. Опре-
деленные болезни могут также повлиять 
на здоровье зубов и полости рта. 
Люди, больные диабетом, подвержены 
большему риску болезни десен, а люди, 
больные ВИЧ/СПИДом, могут быть 
чаще подвержены инфекциям и другим 
болезням полости рта.

И, наконец, поддержание хорошего 
здоровья зубов и полости рта требует 
обратить внимание на несколько важных 
факторов. Фтор, соблюдение гигиены 
полости рта, диета, генетика, доступ 
к услугам стоматолога, отказ от курения 
и табака, осознание побочных эффектов 
от лекарств (таких как сухость во рту) 
играют роль в поддержании здоровья 
полсти рта. Учитывая все эти факторы, 
мы можем помочь поддерживать 
хорошее здоровье зубов и полости рта 
и общее состояние здоровья. Доктор Ник 
согласился написать две последующие 
статьи в данной рубрике о проблемах 
взрослых и детей соответственно, чтобы 
помочь в нашем стремлении к лучшему 
здоровью полости рта.

Питер Лэндлес, директор отдела 
здоровья Генеральной Конференции. 
Зено Л. Чарльз-Марсель, 
заместитель директора 
отдела здоровья Генеральной 
Конференции.

Я учусь на стоматологическом факультете мединститута 
и мечтаю однажды принять участие в медико-миссионерской 
работе нашей церкви. Вы не могли бы рассказать о возможностях 
стоматолога-миссионера и в общем о здоровье зубов и полости рта?

С пасибо за такой своевременный вопрос и запрос более подроб-
ной информации на эту тему!

Адвентистская церковь имеет 125 принадлежащих ей стома-
тологических клиник и оказывает стоматологические услуги в более 
60 странах. У нас также по всему миру есть пять стоматологических 
учебных заведений. В этой области имеется много возможностей 
поработать, и вас примут с распростертыми объятиями! Отдел здоровья 
Генеральной Конференции адвентистской Церкви, совместно со сто-
матологической школой Университета Лома Линда (СШУЛЛ), следит 
и поддерживает стоматологические инициативы деноминации, руково-
димые доктором Дойлом Ником.

Здоровье полости рта является неотъемлемой частью целостного 
подхода к здоровью и зависит от многочисленных факторов. Сюда 
входят привычки ухода за зубами, питание, генетика и доступ к услугам 
стоматолога. Встречающийся в природе минеральный фтор играет важ-
ную роль в профилактике стоматологических заболеваний благодаря 
укреплению эмали зубов, что повышает ее сопротивляемость разруше-
нию и образованию полостей. Фтор можно добавлять в воду, зубную 
пасту и даже пищу. Фторирование воды, используемой населением, 
является эффективным способом гарантии того, что люди получат 
соответствующее и безопасное количество фтора. Вдобавок, лечение 
фтором, назначенное стоматологом, может обеспечить дополнительную 
защиту против разрушения зубов.

Для поддержания здоровья полости рта необходимо регулярно 
чистить зубы и пользоваться нитью для зубов. Чистка зубов два раза 
в день пастой со фтором и ежедневное использование зубной нити 
помогают удалить пятна и частички пищи, которые могут привести 
к разрушению и болезни десен. Сбалансированная диета, богатая 
фруктами, овощами и здоровыми белками, может помочь сохранить 
здоровье полости рта, обеспечивая зубам и деснам необходимые 
питательные вещества. Продукты с большим содержанием сахара 
и очищенных углеводов могут способствовать развитию в полости рта 
вредных бактерий, вызывающих разрушение и полсть зубов.

Доступ к лечению зубов (услугам стоматологов и гигиенистов) также 
является важным фактором в поддержании здоровья полости рта. 
Регулярный осмотр у стоматолога и чистка зубов могут обнаружить 
и устранить проблемы, до того, как они станут более серьезными. Про-

Здоровье и благополучие

Важный аспект здоровья

Здоровье 
полости 
рта
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«Нам нужно 
построить дом»

«Нам нужно построить для 
детей дом примерно на 25 акрах 
земли недалеко от адвентистской 
школы», — решил д-р Фараг. 
Поэтому они с Грейс проехали по всей 
Зимбабве и вернулись домой, так и не 
найдя подходящего места. Однажды 
в воскресенье Салим решил поискать 
что-нибудь в окрестностях столицы 
Хараре. Он провел день за рулем, 
советуясь, заезжая во всевозможные 
места. К вечеру он решил все бросить 
и вернуться домой. По дороге 
он заметил пустой участок земли 
на Амалинда Роуд. Он притормозил 
и увидел мужчину, охраняющего 
участок.

«Интересно, что он охраняет? — 
подумал Салим. — Участок 
же пустой!»

«Что вы здесь охраняете?» — спро-
сил Салим.

«Эта земля принадлежит „Crest 
Breeders”, — ответил он. — Они 
разводят кур и я охраняю их землю».

«У вас здесь много земли, — про-
должил Салим разговор. — Как 
вы думаете, эти люди не захотят 
отдать какую-то часть земли для 
сиротского приюта?»

Охранник немного подумал и ска-
зал: «Если вы обратитесь к мистеру 
Джеймсу, думаю, он будет не против. 
Я дам вам его номер телефона. Только 
обязательно позвоните до 7:30, так 
как после этого времени мистер 
Джеймс очень занят».

Салим поехал домой с надеждой 
в сердце. «Бог направлял и защищал 
нас во всех проектах, которые 
мы делали с Ним. Если Он хочет, 
чтобы этот приют для сирот был 
открыт, все пройдет хорошо».

«М ы не можем позабо-
титься о них всех!»

«Это правда. Но, 
может, мы можем позаботиться 
хотя бы о нескольких».

Доктор Салим Фараг, его жена 
Грейс и их три дочери провели 
три с половиной года в качестве 
миссионеров в горных районах 
Папуа Новой Гвинеи, а затем почти 
двадцать лет он руководил Депар-
таментом здравоохранения штата 
Калифорния. Затем был телефон-
ный звонок.

«Доктор Фараг, Генеральная Конфе-
ренция Церкви адвентистов седьмого 
дня хотела бы, чтобы Вы поехали 
в Зимбабве и служили там в качестве 
руководителя Отдела здоровья 
Транс-Африканского дивизиона. Как 
Вам известно, континент захватила 
новая болезнь, и мы надеемся, что 
Ваш творческий опыт может помочь 
затормозить ее».

Казалось, все в мире обсуждали 
СПИД, споря о том, что это, как 
он передается, и как с этой болезнью 

бороться. Призываемый непосред-
ственно приступить к борьбе с эпи-
демией, доктор Фараг принял новое 
назначение и переехал в столицу 
Зимбабве Хараре. Он полагал, что 
СПИД — это болезнь, передаваемая 
половым путем, с которой нужно 
бороться с помощью изменения 
образа жизни, а не с помощью презер-
вативов и лекарств.

«Поведение, а не презервативы».
Эти лозунги начали появляться 

на рекламных щитах по всей Африке, 
плакаты висели в магазинах, о них 
проповедовали из-за кафедры во мно-
гих деноминациях и рассказывали 
учителя в школах своим ученикам 
во всех классах.

Правительство Зимбабве увидело 
эффективность подхода доктора 
Фарага и попросила его стать меж-
конфессиональным руководителем 
по борьбе со СПИДом в Зимбабве. 
Эта должность подразумевала, что 
он будет представлять страну на кон-
ференциях ООН по СПИДу.

«Он был занят, очень занят, — 
говорит его жена Грейс. — Но ему 
нравится делать то, что кажется 
невозможным».

«Невозможное» включало в себя 
сирот, больных СПИДом.

Дети были повсюду и все 
пытались как-то жить без роди-
телей, и сердце Грейс откликалось 
на каждого из них. Несмотря на то, 
что они с Салимом были готовы 
выйти на пенсию и вернуться 
в Соединенные Штаты, они 
чувствовали, что Бог призывает 
их к еще одному служению. Они 
послушались и решили открыть 
в Зимбабве приют для сирот.

Фото предоставлено автором

«Позволь мне 
рассказать 
тебе историю»
Д И К  Д У Е Р К С Е Н
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выбрали троих, и тогда я заметила в углу 
еще одного маленького мальчика».

Мальчику было полтора года, он лежал 
один на кровати из проволоки с одеялом. 
У него были больные ноги и руки, и он был 
совершенно подавленным. Грейс взяла его 
на руки, чтобы обнять, но он так сильно 
прильнул к ней, что она не могла его 
отпустить.

«Он вам не нужен, — сказал врач. — Он 
болен. Он никогда не сможет ходить. У него 
нет мозгов, и он не сможет ничего делать. 
Никогда. Положите его назад».

Грейс назвала его «Елисей», и забрала 
его домой, где они с Салимом наполнили 
его любовью. Каждое утро Салим ухажи-
вал за Елисеем. Он сделал специальные 
подпорки для его ног, держал его, чтобы 
он стоял, помогал ему идти вперед, 
подбадривал, когда Елисей, наконец, 
пошел самостоятельно. Сейчас Елисею 
17 лет, он музыкант и получает школьную 
стипендию.

И еще одна история. Когда появился 
«Шепард», у него еще даже была пупо-
вина. Его нашли в туалете в поезде, и он 
не открывал глаз. Грейс прижала его к себе, 
дала ему имя и кормила его из пипетки 
каждые 15 минут. Долгое время он не 
произносил ни звука. Затем, однажды 
ночью Шепард издал слабый звук.

«Я выпрыгнула из кровати, как ракета, — 
говорит Грейс — крича, что Шепард издал 
звук!»

Сейчас Шепарду девять лет, он здоровый 
мальчик, который хорошо поет и хорошо 
учится.

«Помните, — говорят Салим и Грейс вме-
сте. — Каждый из этих детей был послан 
нам с определенной целью. У Господа 
есть план для каждого из них. Мы просто 
молимся, чтобы устроить для них лучший 
дом, в согласии с тем, что призвал нас 
делать Бог».

Дик Дуерксен, пастор 
и рассказчик, живет в Портленде, 
Орегон, Соединенные Штаты. 
Дополнительный материал о детском 
доме «Новый старт» и служении 
для сирот вы можете найти на сайте 
Africaorphancare.org

Салим позвонил в 7:30 утра. «Я хотел 
бы встретиться с вами, чтобы обсудить 
очень важный вопрос».

«Какой важный вопрос? — спросил м-р 
Джеймс. — Расскажите мне по телефону».

Доктор Фараг помолился Господу и озву-
чил свою просьбу мистеру Джеймсу.

«Вы владеете участком земли неда-
леко от школы, и я хотел бы приобрести 
эту землю для строительства приюта 
для сирот».

Какое-то время в трубке было тихо. 
Затем мистер Джеймс заговорил.

«В общем-то, это не проблема. 
Вы можете подойти завтра на участок 
к 7:30? Сколько земли вам нужно?”

«Двадцать пять акров (чуть больше 10 
га) было бы достаточно».

«Думаю, это возможно».
На следующее утро они вместе осмо-

трели землю, и, уже к вечеру, у доктора 
Фарага было подписанное письмо, 
предоставляющее ему право на 25 акров 
земли для детского дома «Новый старт». 
И, между прочим, на участке не было 
никакого охранника.

Друзья из Германии, Америки и Африки 
помогли финансировать строительство, 
но не было парт, кроватей, тарелок, 
чайников, ложек, вилок и сотни других 
предметов первой необходимости.

Супруги Фараг вновь обратились 
в молитве к Богу, чтобы Он сделал невоз-
можное. И раздался телефонный звонок.

«В доке вас ожидает полутораметровый 
грузовой контейнер. Вы можете прийти 
и забрать его прямо сейчас?»

Ни Салим, ни Грейс ничего не знали 
о контейнере, но они поспешили 
в док, чтобы посмотреть, что для них 
приготовил Бог. Когда они открыли 
железные двери контейнера, они нашли 
там кровати, матрасы, постельное белье, 
полотенца, парты и все остальное, в чем 
они нуждались. На контейнере не было 
адреса отправителя. «Опять ангелы», — 
говорит Грейс.

Это был 1997 год. Спустя двадцать пять 
лет более 170 детей назвали Грейс и Салима 
«мамой» и «папой», и сегодня в детском 
доме «Новый старт» проживает 70 детей.

«Однажды нам позвонили соцслужбы 
и попросили взять в приют девять сирот, — 
вспоминает Грейс. — Мы знали, что 
не сможем взять всех, и договорились, что 
возьмем троих. Мы поехали в больницу, 
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дил бы на роль нового хозяина. 
Она молилась во вторник утром. 
В тот день Синди получила 
от Эйприл электронное письмо 
и вечером позвонила ей:

«Мы можем прийти посмо-
треть Джози сегодня вече-
ром?» — спросила Эйприл.

Синди еще не была готова 
отпустить Джози. Они закон-
чили разговор и Синди поду-
мала, что может быть сможет 
пораньше вернуться от врача 
в четверг. Но это значит, что 
Том не сможет встретиться 
с Эйприл и ее семьей. Поэтому 
они решили перезвонить 
Крису и Эйприл и сказать, что 
они могут приехать сегодня 
вечером. 

Муж Эйприл Крис ответил: «Я 
только что собирался звонить 
вам, чтобы узнать, можем 

Судьба 
Джози

«Мы можем сегодня 
прийти посмотреть 
Джози?»

«Вам потребуется два 
часа, чтобы сюда добраться. 
Может быть, приедете позже 
на неделе».

Синди закончила телефонный 
разговор с Эйприл. Она просто 
не была готова к смотринам. 
Джози уже два года была 
частью их семьи.

Джози — чистокровная 
немецкая овчарка. Синди и ее 
муж Том купили Джози, чтобы 
она могла сторожить их и 
прогонять из их большого сада 
оленей и других животных. 
Но это не является любимым 
занятием Джози! Она любит 
людей — что очень даже 
хорошо. Но, если ее хозяев нет 
дома, она отвязывается и бежит 

к соседям в поисках друзей — 
что не всегда хорошо. 

Синди никак не могла решить, 
хорошо ли будет для Джози 
жить с ними. Она была такой 
любвеобильной собакой, 
однако, она не выполняла тех 
функций, которых они от нее 
ожидали. Им нужна была улич-
ная собака. Но, если бы Джози 
дать волю, она бы лежала 
в доме на коврике и слушала 
разговоры людей.

Может быть, кто-нибудь полю-
бит Джози, как они, и она сможет 
быть у них домашней собакой?

Синди разместила объявле-
ние в интернете и стала ждать, 
не откликнется ли кто-нибудь, 
кто сможет предоставить 
Джози новое жилище. Она 
молилась, чтобы Бог направил 
к ним того, кто прекрасно подхо-

Иллюстрация: Муги Киношита

Возрастающая вера        Детская страничка
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ли приехать сегодня вечером. 
У меня будет три выходных, 
и было бы хорошо провести это 
время с Джози, если мы забе-
рем ее».

Крис, его жена Эйприл и один 
из их четверых детей приехали 
около 9 часов вечера. Поговорив 
о Джози, Синди и Том решили, 
что эту семью им послал Бог. 
Они грустно попрощались 
и Джози отправилась в свой 
новый дом.

Крис и Эйприл прислали 
Синди и Тому фотографии, 
где Джози в своем новом доме 
играла с их четырьмя детьми. 
Джози выглядела такой 
счастливой. У нее была своя 
лежанка в углу гостиной, где 
она могла находиться со всеми 
детьми. В распоряжении Джози 
было также 32 акра земли, 

прилегающих к дому, на случай, 
если бы ей захотелось порез-
виться. Крис и Эйприл также 
сказали Синди и Тому, что они 
могут связаться с ними в любое 
время.

Но вот самая невероятная 
часть этой истории: Эйприл 
сказала, что в первую ночь 
Джози спала в ногах ее кро-
вати. И, когда Эйприл вставала 
и куда-нибудь шла, Джози 
всегда ее сопровождала. 
У Эйприл была болезнь, 
которая не причиняет ей много 
проблем в настоящее время, 
но она знает, что с возрастом 
ее состояние может ухуд-
шиться. Поэтому Эйприл могла 
бы отвести Джози на курсы 
по подготовке служебных 
собак, на случай если ее состо-
яние ухудшиться. И Джози 

идеально для этого подходит, 
потому что подобные собаки 
должны находиться рядом 
с хозяином!

Мы знаем, что у Бога есть 
план для нашей жизни, но я 
думаю, что у Него есть план 
и для жизни Его животных. Бог 
использовал Джози, чтобы 
она приносила радость своей 
новой семье и могла служить 
своей новой хозяйке. Джози 
живет согласно своему предна-
значению. Тебе нужно заду-
маться над следующим вопро-
сом: «Живу ли я в соответствии 
со своим предназначением, 
используя свои способности 
для служения другим?»

Бог хочет, чтобы мы служили 
другим и доставляли радость 
им и себе, точно, как Джози.

Служите друг 
другу, каждый тем 
даром, какой по-
лучил, как добрые 
домостроители 
многоразлич-
ной благодати 
Божией.
1 Петр. 4:10
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